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Potenziare le rassegne storiche e 
promuovere nuovi eventi.

Alberto Parigi
Con il 2022 si è voluto coordinare un palinsesto nuovo di attività del territorio “Primavera a Pordenone 2022” veicolando al suo interno festival storici eventi ed iniziative che potessero risultare omogenee sotto un unico cappello evitando peraltro
sovrapposizioni, utilizzando uno strumento che potesse presentare la città al territorio in una veste uniforme. Per il 2022 la rassegna ha avuto inizio il 19 marzo fino al 19 giugno, per ben tre mesi di produzione creativa. Nella rassegna “Natale a
Pordenone 2022” è stata realizzata la nuova manifestazione “Young Corner”, una vetrina ed un palcoscenico realizzato a favore delle giovani band e musicisti locali per dare loro l’opportunità di misurarsi con  l’organizzazione di eventi. 

I musei cittadini promuovendone 
l'offerta e le possibilità di fruizione

Rilanciare i musei promuovendo la 
fruizione al pubblico locale e non in una 

logica di sistema museale
Alberto Parigi

In un’ottica di crescita educativa, formativa e culturale delle giovani generazioni il servizio Musei prosegue l’impegno nel rafforzare il legame con le scuole del territorio attraverso l’organizzazione dell’attività didattica rivolta ad alunni e studenti, la
proposta di percorsi assistiti calendarizzati rivolti al pubblico in generale e specifici laboratori rivolti alle famiglie. È stata affidata ad operatori esterni, in stretta collaborazione con il conservatore ed il personale museale, la progettazione e gestione delle
suddette attività altamente specialistiche e differenziate nei contenuti e negli argomenti per ognuno dei musei (Museo d’arte, Museo di storia naturale, Museo archeologico e Galleria Bertoia). Nel corso del 2022 l’attività didattica ha seguito un trend
positivo con risultati di partecipazione in presenza superiore alle aspettative, in considerazione anche della ripresa dopo il periodo di lockdown dovuto alla pandemia, riaffermando l’interesse per i musei quale polo di valenza provinciale e regionale. In
tema di accessibilità è proseguito il progetto, nato nel 2021 in collaborazione con gli studenti del liceo classico “Leopardi - Majorana” di Pordenone e la sezione locale dell’Unione Italiana Ciechi e Ipovedenti, per la redazione di testi illustrativi di alcune
opere collocate al museo d’arte pensati per un pubblico non vedente, i cui contenuti saranno inseriti in un’audioguida. Per una maggiore visibilità e per facilitare la diffusione delle informazioni relative all’offerta culturale, oltre all’attività consueta di
comunicazione attraverso i media tradizionali (stampa, radio, manifesti, brochure…) e nel sito istituzionale, le manifestazioni espositive, gli eventi, l’attività didattica e la conoscenza delle collezioni museali sono state promosse online con pagine web
dedicate, attraverso le riviste locali e/o specializzate online, con post e video nei principali social, con informazioni mirate sui canali Telegram e Whatsapp istituzionali e anche attraverso i canali propri delle associazioni del territorio.
È stato aggiornato il sistema di vendita dei biglietti con l’introduzione nel 2022 presso il Museo d’arte e la Galleria Bertoia, della biglietteria elettronica con possibilità di acquisto anche online. Inoltre, attraverso una convenzione con l’Associazione
VastaGamma, che gestisce il Palazzo Arti Fumetto Friuli (PAFF!), è stato istituito il biglietto unico per garantire all’utenza l’ingresso a più musei cittadini ad un costo agevolato. Nell’ambito della conservazione e valorizzazione del patrimonio si è
provveduto ad avviare le campagne di restauro in previsione della mostra da realizzarsi nell’anno 2023 dedicata alle collezioni dell’Ottocento e Novecento conservate nei depositi per rendere maggiormente fruibili al pubblico le opere in esposizione.
È proseguita la divulgazione dei contenuti scientifici attraverso internet con la campagna di catalogazione di un ulteriore lotto dell’ingente patrimonio museale di ceramiche Galvani, la cui parziale inventariazione è già stata posta in rete sul programma
SIGEC del Ministero della Cultura.
Anche il museo di storia naturale ha proseguito il lavoro di catalogazione digitale dei reperti nelle sezioni di entomologia, malacologia, mineralogia e di inventariazione dei campioni di nuova acquisizione aggiornando il percorso espositivo museale con
la predisposizione di didascalie per il pubblico, in modo da facilitarne la lettura dei contenuti scientifici.
Studiosi, studenti e tirocinanti hanno richiesto la consultazione dei libri delle biblioteche specialistiche, dei documenti d’archivio, la visione delle opere conservate nei depositi e la disponibilità delle immagini per studio o pubblicazione. Al Museo
archeologico prosegue la proficua collaborazione con la competente Soprintendenza per la valorizzazione del deposito ministeriale dei reperti, in particolare è stata completata la revisione di tutti gli oggetti esposti nel percorso museale e si è
riorganizzato parte dell’allestimento per una migliore fruizione da parte del pubblico. Con la finalità di arricchire il patrimonio museale anche in vista di una futura fruizione, sono stati avviati gli atti amministrativi preliminari per il lascito Romagnoli
riguardante un importante corpus di opere di artisti dell’Ottocento e Novecento e un consistente nucleo di volumi relativi allo stesso periodo. Sono state avviate anche le procedure amministrative per la donazione di opere di arte contemporanea
dell’Associazione culturale la roggia di Pordenone.
Nell’ambito delle azioni di promozione culturale del patrimonio del Museo di storia naturale sono state avviate le fasi propedeutiche per l’adesione all’avviso PNRR del Ministero della Cultura con una proposta progettuale dal titolo “Rimozione delle
barriere fisiche, sensoriali e cognitive nel museo civico di storia naturale Silvia Zenari”, per un finanziamento di 500.000 euro. L’obiettivo è quello di consentire un più ampio accesso e partecipazione alla cultura attraverso una serie di interventi per
rendere la struttura aperta, inclusiva e partecipativa per i visitatori di tutte le età e in tutte le condizioni personali e fisiche. Sono stati promossi incontri, concerti e percorsi assistiti negli spazi espositivi museali, realizzati in collaborazione con le
associazioni del territorio. La sala delle tavolette al primo piano del Museo d’arte è stata allestita per ospitare conferenze stampa sia di mostre sia di altre manifestazioni del Comune, offrendo così ai giornalisti e al pubblico partecipante la possibilità di
meglio conoscere la sede museale. Per ampliare l’offerta sono state ospitate nelle sedi espositive museali numerose e importanti mostre temporanee, alcune delle quali improntate a far conoscere maggiormente gli artisti del territorio regionale, con il
fattivo coinvolgimento di associazioni attive in città. Tra le più importanti a titolo di esempio si ricordano in Galleria Bertoia la mostra dedicata al noto fotografo Elliott Erwitt, realizzata in collaborazione con il CRAF e con l’agenzia fotogiornalistica
Contrasto di Roma, contemporaneamente alla prima edizione del concorso fotografico, dedicato ai giovani, “Pordenone sorprendimi”; al Museo d’arte la mostra dedicata al pittore pordenonese Angelo Giannelli, per celebrarne il centenario dalla nascita.

Coordinare le associazioni ed eventi 
per ampliare l'offerta culturale

Alberto Parigi Sono stati realizzati un centinaio di appuntamenti con l’assessorato alla cultura finalizzati alla migliore gestione e promozione degli eventi.

Rafforzare gli incontri istituzionali con il 
mondo dell'associazionismo e del 

turismo per migliorare la 
programmazione degli eventi e la 

promozione della città

Alberto Parigi
Incontri specifici sono stati svolti in particolare nell’ambito della realizzazione del Pordenone Live Festival, Pordenone Blues Festival con le associazioni di categoria e di promozione turistica della città finalizzati a veicolare gli eventi del parco di
San Valentino costruendo dei pacchetti turistici cittadini.

Sviluppo del tavolo istituzionale di area 
vasta per il turismo

Morena Cristofori
Nel corso del 2022, anno in cui è stata data attuazione alla microstruttura, la UOC Turismo è stata creata e dotata di personale. Si è iniziata, quindi, l'attività di pianificazione per la costituzione del tavolo del turismo quale strumento di analisi, confronto
e programmazione per lo sviluppo delle offerte culturali e ricreative capaci di incentivare le presenze turistiche nel Comune. Sono stati individuati gli stakeholder da coinvolgere e sono state definite le bozze del piano di sviluppo del tavolo.

I giovani interlocutori privilegiati

Aprire un tavolo di confronto e ascolto 
permanente con i giovani per 

raccogliere e sostenere le istanze del 
mondo giovanile.

Alberto Parigi

Nel corso del 2022 il Comune, attraverso le misure di politiche rivolte ai giovani, ha operato al fine di sviluppare la partecipazione attiva e l’autonomia dei giovani sostenendo un nuovo approccio intersettoriale nei contesti: sportivo, scolastico,
urbanistico, imprenditoriale e del mercato del lavoro.
Con riferimento al mondo della scuola, è doveroso sottolineare il coinvolgimento degli studenti della classe terza A dell’indirizzo classico Liceo Leopardi Majorana, all’interno del progetto “Formula”, attraverso il quale sono state proposte opere di
rigenerazione dell’area dell’ex pastificio Tomadini.
Attraverso un’interlocuzione con l’associazionismo ed i gruppi giovanili, anche informali, i giovani sono stati coinvolti sia nella definizione del palinsesto che nella conduzione delle trasmissioni all’interno degli spazi del giovedì del progetto di web radio
“Giovani per i giovani”.
In collaborazione con il Comune, il gruppo dei giovani aderenti all’associazione Rotaract club Pordenone hanno dato vita ad un concorso d’arte rivolto agli studenti delle scuole superiori.
Si è dato avvio al partenariato pubblico-privato per la realizzazione nel quartiere sud di Pordenone di interventi socio – educativi e sportivi e per la promozione del benessere e della prevenzione nella fascia di età 11 – 18 anni, sulla base della proposta
progettuale “Oltre la scuola” formulata dall’ETS Fondazione Ragazzingioco.

Riscoprire la connessione tra parchi e 
cultura attraverso la promozione di 

eventi e inziative

Alberto Parigi
Monica Cairoli

Sull’onda della riqualificazione del parco San Valentino prima, e del parco Galvani dopo, si è provveduto per il primo anno ad organizzare presso il parco San Valentino il “Pordenone Live festival” unitamente allo storico “Pordenone Blues Festival” con
una registrazione di presenze pari a 18.768 per nove eventi nel complessivo (cinque eventi del Pordenone Live e quattro eventi del Pordenone Blues festival). I ragazzi dei Centri giovanili comunali sono stati coinvolti nel corso degli eventi musicali
estivi al parco San Valentino rivolti ad un pubblico giovanile. Si è organizzata, altresì, la stagione concertistica estiva a cura della Società San Marco per ulteriori 1200 presenze. Presso il parco Galvani, invece, sono stati curati la rassegna teatrale per
bambini e famiglie “Scena Bimba” ed ulteriori appuntamenti a tema letterario, musicale e con il mondo fantasy di Tolkien per ulteriori 2232 partecipanti. 

Promuovere una nuova cultura del 
verde: Giornata dell'Albero - PN Verde - 

Percorso Botanico, Erbario
Monica Cairoli

Nell'ambito di questo programma operativo sono state realizzate le seguenti iniziative:
- La giornata dell’albero
La giornata dell’albero viene festeggiata nel giorno 21 novembre di ogni anno. Tra le iniziative che vengono intraprese in occasione di tale ricorrenza si evidenzia la messa a dimora di alberi all’interno del territorio comunale. Uno dei progetti coinvolti da
questa iniziativa è quello del Bosco San Marco, situato nella frazione di Villanova, in continua espansione grazie alla messa a dimora di nuovi alberi da parte degli studenti della vicina scuola primaria Rosmini.
- Progetto Riqualificazione Aree Urbane: C5 Riqualificazione Parco Galvani
Il progetto è stato portato a termine nel corso del 2022. La riqualificazione ha riguardato in particolare: il rifacimento della viabilità interna del parco, andando a realizzare una pavimentazione che permettesse la fruizione da parte di tutti i cittadini; la
rimozione della recinzione e della siepe di confine con viale Dante e con via Vallona, con lo scopo di creare una maggiore immersione del verde pubblico all’interno della città e viceversa; è stata riqualificata l’area giochi implementando le strutture
presenti con giochi inclusivi e realizzando una perimetrazione della stessa con lo scopo di garantire maggiore sicurezza nella fruizione delle strutture da parte dei cittadini.
- Realizzazione parco giochi inclusivo - parco San Valentino
Il progetto ha riguardato principalmente la realizzazione di una nuova area giochi inclusiva nella porzione a sud del parco oltre che alla sistemazione della viabilità interna, resa accessibile a tutti, e alla realizzazione di arredi e servizi inclusivi.
- Parco avventura
È stato avviato l’affidamento della progettazione dell’Opera PNRR 65.21 – “Riqualificazione parco San Valentino”. Tale opera prevede la realizzazione di un nuovo parco avventura inclusivo all’interno dell’area nord del parco San Valentino.
- Studio di fattibilità nuovo parco urbano di via Fratelli bandiera
Nell’ottobre 2022 il Comune ha partecipato alla concertazione tra Regione e gli Enti locali delle politiche di sviluppo dei territori (L.R. n. 20/2020), presentando un progetto di riqualificazione di un’area di proprietà privata presente lungo via Fratelli
Bandiera, costituita da edifici fatiscenti e delle corrispondenti pertinenze a verde semi abbandonate. Il progetto propone di acquisire tali aree e riqualificarle per la realizzazione di una nuova area verde pubblica, implementando, così, il patrimonio verde
pubblico e i percorsi pedonali immersi nel verde presenti all’interno del territorio comunale.

Cultura e turismo

Un'offerta culturale vicina alla gente, 
visibile e rinnovata promuovendo 

nuove iniziative e potenziando quelle 
storiche

Tavoli di confronto con le associazioni 
e gli stakeholders per potenziare 

l'offerta turistica e culturale

I parchi cittadini come momenti di 
aggregazione, di promozione e di 

benessere
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Promuovere la digitalizzazione dei 
servizi offerti al cittadino per ampliarne 

la fruizione
Walter De Bortoli

Nell’ambito della digitalizzazione, è stato avviato un progetto finanziato dal PNRR (misura 1.4.1), che porterà alla realizzazione di un nuovo sito web che, in conformità agli standard nazionali AgID, diventerà la principale via di accesso ai servizi online
per tutti i cittadini. E' stato avviato un vasto intervento di formazione digitale rivolta a tutti i dipendenti dell’ente, anche tramite una campagna di informazione e sensibilizzazione interna. I due interventi citati contribuiscono al percorso innovazione
digitale della PA e dell’ente stesso, che consentirà ai cittadini di usufruire dei servizi in maniera sempre più snella, efficace e trasparente, riducendo al minimo le necessità di spostamento fisico delle persone sul territorio e svincolando la fruibilità dei
servizi dall’orario di apertura degli sportelli. Al contempo, le procedure interne risulteranno alleggerite e ottimizzate.
Nell'ambito dell'attività di protocollazione:
• sono state individuate procedure utili per l’adeguamento delle linee guida AgID in materia di fascicolazione, al fine di ottimizzare la disponibilità documentale in capo ad ogni singolo ufficio, di velocizzare la ricerca delle pratiche e di ottimizzare la
circolazione dei flussi documentali;
• tramite l’aggiornamento di 34 elenchi di indirizzi email, è stato semplificato l’invio massivo dei documenti elettronici, snellendo le tempistiche di inoltro degli stessi;
• è stato migliorato sensibilmente il tempo dedicato allo smistamento della posta cartacea, evitando giacenze prolungate, e al contempo perfezionato le procedure di assegnazione dei protocolli agli uffici.
Ai fini dell'implementazione del sistema pagoPA e nell’ottica di incentivare l’utilizzo del digitale nei rapporti con la pubblica amministrazione, tutte le unità operative del Settore III hanno implementato il servizio pago PA a disposizione per i pagamenti ed
intensificato le operazioni di rendicontazione a disposizione dei colleghi al fine di garantire un costante monitoraggio delle entrate.
Per l’urbanistica si è dato avvio ad un processo di passaggio in cloud di tutti i Database dell’ufficio e dei relativi software gestionali. Sono state aggiunte alla pubblicazione nella sezione di consultazione dinamica del PRGC nel sito istituzionale del
Comune di Pordenone le tavole CO 02 riguardanti la Componente Operativa di tipo paesaggistico.  
Per l’edilizia privata sono in corso le attività propedeutiche per l’istituzione del SUE (Sportello Unico per l’Edilizia) al fine di istituire una Piattaforma informatica per favorire il dialogo digitale con l’utenza. In particolare a seguito dell’affidamento
dell’incarico ad una ditta specializzata alla fine del 2022 è stato dato avviato un necessario periodo di test/prove. 

Digitalizzare i calendari degli eventi e 
metterli in rete per coordinarne l'offerta

Walter De Bortoli
Alberto Parigi

E' stato potenziato il calendario online degli eventi in città, coinvolgendo maggiormente le associazioni cittadine nella pubblicazione autonoma degli eventi tramite il servizio “Associazioni online”. L’obiettivo è un calendario sempre più ricco di
informazioni riguardo a tutto ciò che accade in città, affinché i cittadini, i turisti e i visitatori possano facilmente trovare informazioni complete, dettagliate e affidabili riguardo all’ampia offerta che caratterizza Pordenone. Allo stesso tempo, il servizio
vuole supportare anche gli organizzatori di eventi. I numeri dimostrano sia un’adesione crescente delle associazioni, che hanno pubblicato 422 eventi nel corso del 2022 (a fronte dei 267 del 2021), che un crescente utilizzo del calendario online da
parte degli utenti, con un incremento degli accessi del 40 percento rispetto al 2021. 

Promuovere la connessione cultura e 
commercio attraverso eventi mirati a 
favorire il tessuto commerciale locale

Emanuele Loperfido
Alberto Parigi

Al fine di sviluppare una collaborazione più stretta con il mondo del commercio, collegando gli eventi alla promozione di offerte commerciali di negozi, locali e prodotti tipici, durante tutto l’anno l’ufficio commercio ha collaborato con gli altri uffici del
Comune, in particolare, l’ufficio Cultura, al fine di coordinare gli eventi/rassegne/festival e spettacoli artistici con il tessuto commerciale locale e con le associazioni di categoria. 
In particolare si sottolinea il lavoro svolto dagli uffici per la creazione del Distretto del Commercio che diverrà operativo nel 2023 e garantirà una stretta collaborazione fra diversi comuni e soggetti del territorio per la promozione di eventi e la diffusione
di proposte anche di interesse commerciale. 
Nell'ambito delle politiche giovanili, attraverso il partenariato con il Comune riferito al progetto E-VAN finanziato dalla Presidenza del Consiglio dei Ministri - Dipartimento Politiche per la Famiglia, la cooperativa Ascaretto Coop. Soc. a r.l. ONLUS ha
proposto a favore di ragazzi dagli 11 ai 17 attività di ballo, parkour e street art in occasione della manifestazione “Incontriamoci a Pordenone - 15 e 16 ottobre 2022”. 

Favorire una proposta turistica 
sostenibile ed integrata (turismo lento, 
nuovi pacchetti turistici, turismo "del 

verde")

Morena Cristofori
Per ampliare la proposta turistica del territorio, l'attività si è sviluppata su due filoni: 1) il Cammino di San Cristoforo per il quale, in sinergia con Montagnaleader e altri enti, si è lavorato per il riconoscimento
del percorso quale Cammino Regionale intervenuto con decreto del Direttore Generale di Promo Turismo FVG n. 326 del 12/12/2022.
2) l'organizzazione di eventi nell'ambito dell'enogastronomia in condivisione con l'Azienda Speciale Concentro. L'iniziativa, Art&Food, ha avuto successo come dimostrano la partecipazione e l'interesse dei partecipanti e la risonanza su stampa e media.

Promozione delle attività dei distretti del 
commercio

Emanuele Loperfido

Questa Amministrazione nel corso del 2022 ha avviato un tavolo di concertazione con i Comuni di Aviano, Cordenons, Fontanafredda, Roveredo in Piano, Porcia, San Quirino, Zoppola, per lo sviluppo di una strategia comune integrata a favore del
commercio, al fine di avvalersi di quanto previsto dalla normativa regionale in materia e costituire un distretto del Commercio sovracomunale. Con deliberazione n. 36 del 17.02.2022 la Giunta ha preso atto dell’attività di concertazione effettuata con i
diversi Comuni interessati dal distretto denominato THE GREAT DISTRETTO ed ha autorizzato il Sindaco alla firma di tutti gli atti necessari alla sua costituzione.
Tra i soggetti coinvolti partecipano anche le associazioni di categoria: ASCOM Confcommercio Imprese per l’italia della Provincia di Pordenone, Associazione Sviluppo e Territorio, Camera di Commercio di Udine e Pordenone e Confcooperative
Pordenone. A seguito dell’interesse manifestato da tali soggetti è stata firmata una lettera d’intenti per l’individuazione del Distretto che condivide la volontà di attuare un tavolo di concertazione per lo sviluppo di una strategia comune integrata a favore
del commercio, avvalendosi di quanto previsto dalla normativa regionale in materia.
Sono seguiti incontri tra la Regione Friuli Venezia Giulia e i Comuni per le successive fasi attuative della Legge Regionale 3/2021. 

Incentivare il commercio di vicinato: 
Negozio Amico del Verde: contributi per 

riqualificazione edifici per riduzione 
emissioni, contributi per giardini, pareti 

verticali

Monica Cairoli L’obiettivo non è ancora stato sviluppato perché si stanno cercando linee di finanziamento specifiche.

Coordinamento del tavolo del turismo 
per creare sinergie e definire proposte 

comuni fra comuni e stakeholders
Morena Cristofori

Istituzione e coordinamento del tavolo 
del turismo per creare sinergie e 

definire proposte comuni fra comuni e 
stakehoders

Morena Cristofori

Censire e tutelare il verde e biodiversità Monica Cairoli

Il censimento del verde è stato avviato nel 2022. Si è proceduto con l’affidamento del servizio a GEA S.p.A. La scheda n. 8 del contratto, che concerne il servizio di monitoraggio, prove di stabilità e manutenzione programmata delle alberature, risultava,
allo stato, inadeguata e insufficiente per ottemperare agli obblighi di legge ingeneratisi a seguito dell’introduzione dei Criteri Ambientali Minimi. Si è proceduto, pertanto, all’ integrazione della stessa con le prescrizioni contenute nei sopracitati CAM e in
particolare, in considerazione delle proprie dimensioni, ad effettuare un censimento di secondo livello. Per ciascuna pianta, dunque, verranno rilevate le seguenti informazioni, obbligatorie e facoltative: codice pianta, codice area, posizione geografica
(geolocalizzazione), data inizio, data fine gestione, specie, nome comune, diametro del tronco, altezza della pianta, diametro della chioma, fase di sviluppo, protezione, rilevatore, data rilievo. Tutti i dati raccolti verranno resi disponibili in formato
elettronico e in ambiente GIS, andando ad implementare il database esistente.

Recuperare suolo e microaree a verde Monica Cairoli

Salvaguardare la biodiversità e 
migliorare il paesaggio

Monica Cairoli

Ricostituzione della vegetazione 
eliminando quella aliena con 

sostituzione con specie tipiche
Monica Cairoli

Agenda 2030: obiettivo 11 Città e 
comunità sostenibili e obiettivo 15 La 

vita sulla terra
Morena Cristofori

Programmi UE di sviluppo urbano 
integrato, inclusivi, innovativi e 

sostenibili con modelli di governance 
innovativi

Morena Cristofori

Recuperare le rogge e promozione 
utilizzo ai fini della produzione di 

energia elettrica e mobilità d'acqua
Monica Cairoli Nel corso del 2022 sono state avviate alcune interlocuzioni con un promotore privato, ai fini di verificare la fattibilità dell’installazione di un impianto mini-idroelettrico presso i Mulini Pagotto.

Recuperare il patrimonio edilizio delle 
officine idrauliche

Monica Cairoli
Nel corso del 2022 è stato aggiudicato il servizio di progettazione dell’opera n. 34.23, denominata “Recupero dell’Ex Battirame”. L’intervento permetterà di recuperare il vecchio edificio del Maglio e l’adiacente centrale elettrica, oggetto di abbandono e
parziale crollo, valorizzando gli elementi esistenti di archeologia industriale legati all’ utilizzazione di canali e corsi d’acqua.

Valorizzare gli orti sociali come 
esperienza di aggregazione e di 

recupero della socialità e del territorio 
urbano

Monica Cairoli

Nel corso del 2022 è stato approvato il nuovo Regolamento degli orti urbani e con esso sono state introdotte novità in merito alla gestione e alla regolamentazione delle concessioni. In particolare, è stata introdotta una parte tecnica contenente
prescrizioni per il corretto utilizzo del lotto, nel rispetto dell’ambiente e degli spazi concessi, con lo scopo di regolamentare e uniformare l’utilizzo dei materiali di ausilio alle coltivazioni. Tra gli obiettivi del nuovo regolamento si è posta particolare
attenzione nel creare un sistema di organizzazione dei concessionari, istituendo la figura del Rappresentante, individuato per ciascuna delle aree adibite ad orto. Un’ulteriore novità introdotta dal regolamento riguarda la descrizione del nuovo sistema di
assegnazione dei lotti, con l’inserimento di una procedura ad hoc costituita da bando pubblico, utilizzando come unico criterio di assegnazione la priorità temporale. Per garantire una continuità nella gestione degli orti e per favorire i conduttori che
intendono impegnarsi nella buona gestione del lotto assegnato, si è deciso di dare la possibilità di richiedere il rinnovo della concessione per un periodo di ulteriori 5 anni, fino ad un massimo di 10 anni dall’assegnazione.
Nell’ambito della riqualificazione degli orti urbani, si è proceduto con l’affidamento della progettazione con incarico esterno. La riqualificazione interesserà tutte le aree del Comune di Pordenone adibite a orti, in particolare individuando l’area di
Villanova come prioritaria. Sulla base del progetto di riqualificazione della prima area si procederà poi con la riproposizione dello stesso modello progettuale per le altre aree.

Il binomio Verde-Acqua quale stumento 
di attrattività per il turismo slow e 

sostenibile
Monica Cairoli

Si posiziona in questa linea d'azione tutta l'attività svolta per addivenire alla predisposizione degli atti relativi al contratto di fiume i cui contenuti sono trasversali e si pongono non solo l'obiettivo della salvaguardia del fiume e del sui alveo, ma anche
della valorizzazione dello stesso dal punto di vista culturale e turistico in modo rispettoso e sostenibile. Il servizio Politiche europee ha incentivato e supportato i comuni convenzionati nella stesura degli atti di adesione.

Agenda 2030, obiettivi per lo sviluppo 
sistenibili e nuova programmazione 

2021-2027
Morena Cristofori

Nell'ambito delle analisi svolte dal Settore Tutela ambinetale sui diversi fronti, soprattutto per quanto riguarda l'inquinamento, sono stati predisposte diverse domande di finanziamento per la partecipazione a progetti volti alla diffusione di buone pratiche
ed al potenziamento di tutte le azioni volte alla sensibilizzazione sui temi ambientali.

Rigenerazione urbana e sostenibilità
Le vie d'acqua e le rogge come luogo 

di promozione delle peculiarità 
naturalistiche e le potenziabilità

Nel corso del 2022, anno in cui è stata data attuazione alla microstruttura, la UOC Turismo è stata creata e dotata di personale. Si è iniziata, quindi, l'attività di pianificazione per la costituzion del tavolo del turismo quale strumento di analisi, confronto e
programmazione per lo sviluppo delle offerte culturali e ricreative capaci di incentivare le presenze turistiche nel Comune. Sono stati individuati gli stakeholder da coinvolgere e sono state definite le bozze del piano di sviluppo del tavolo.

Nel corso del 2022 il Comune è risultato beneficiario del contributo regionale per la progettazione e l’esecuzione di interventi di realizzazione o di riqualificazione di aree verdi nei centri abitati (BUR n. 41/2021), in particolare per la realizzazione del
corridoio ecologico San Valentino, del Parco San Carlo - Tomadini e del Parco Cimolai. Gli interventi finanziati saranno finalizzati a promuovere un approccio al verde urbano che sia in grado di contribuire al raggiungimento degli obiettivi europei,
nazionali e locali concernenti la mitigazione e l’adattamento ai cambiamenti climatici, con particolare riferimento agli eventi alluvionali estremi, alle ondate di calore, all’inquinamento, alla perdita di habitat e di biodiversità, nonché al consumo, degrado e
artificializzazione del suolo. Gli interventi prevedono inoltre la volontà di porre rimedio al fenomeno del degrado e della frammentazione del tessuto ecologico e alla perdita di funzionalità dei suoli. Gli interventi sono, infine, anche tesi a rispondere alla
sempre maggiore richiesta di spazi verdi che svolgano la funzione di luoghi di ricreazione, di mitigazione degli estremi termici e di eventi piovosi estremi, di buffer verdi, di diversificazione del paesaggio urbano e di accoglienza della biodiversità.

La digitalizzazione per rendere la città 
più fruibile, partecipata e trasparente

Digitalizzazione, innovazione e 
giovani

Una proposta commerciale di 
prossimità, connessa alle proposte 

turistiche e culturali

Commercio cittadino negli eventi 
culturali

Il verde e la tutela delle biodiversità 
per garantirne la protezione e la 
promozione anche limitando il 

consumo di suolo

Verde urbano

Sono in corso di predisposizione, con l'avallo dei diversi Comuni convenzionati, diverse proposte progettuali, capaci di intercettare finanziamenti europei, sul fronte dello sviluppo di piste ciclabili e percorsi di movimento sostenibili ed ecologici capaci,
fra l'altro, di connettere diversi territori e di valorizzarne le peculiarità rendendole fruibili a tutti.
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Linea Strategica Obiettivo strategico Obiettivo operativo DUP
Responsabile Politico 

Obiettivo Operativo DUP
Rendicontazione strategica 2022

Rigenerazione urbana e sostenibilità
Le vie d'acqua e le rogge come luogo 

di promozione delle peculiarità 
naturalistiche e le potenziabilità

Recupero e risanamento delle rogge 
tombinate per il ripristino della storia e 

della bellezza della città d'acqua
Monica Cairoli Il progetto non è ancora stato sviluppato, poiché, nell’ambito della programmazione generale in materia, sono in corso le individuazioni delle priorità e dei finanziamenti necessari.

La promozione del turismo integrato 
(cammini, bicicletta e uso del fiume) per 

rilanciare la peculiarità teritoriale
Morena Cristofori In sinergia con Montagnaleader e altri enti, il Cammino di San Cristoforo è stato riconosciuto Cammino Regionale con decreto del Direttore Generale di Promo Turismo FVG n. 326 del 12/12/2022.

Recuperare l'ambiente del Noncello Monica Cairoli

Attuare il contratto di fiume come 
esempio di sviluppo e rilancio del 

Noncello e della sua storia
Monica Cairoli

Agenda 2030: obiettivo di tutela del 
territorio (11+13+14+15+17)

Morena Cristofori Al fine di garantire il reperimento dei fondi che possano garantire la realizzazione di opere di tutela e difesa del territorio, il servizio ha valitato diversi bandi e linee di finanziamento.

Implementare l'efficienza energetica 
degli edifici

Andrea Cabibbo
Monica Cairoli

Il 2022 ha visto l’avvio di diversi progetti, che prevedono l’efficientamento energetico di taluni edifici comunali. 
Si possono citare: i lavori inerenti all’efficientamento energetico del teatro comunale Verdi, l'avvio delle progettazioni degli interventi di recupero e riqualificazione dell’Ex Birreria e dell’Ex Battirame, del Centro anziani di Torre e dell’intervento
padiglione. 
Prevedono lavori di efficientamento energetico, altresì, l’intervento di riqualificazione dell’Ex Fiera e di l’intervento di realizzazione della nuova palestra presso il Velodromo Bottecchia, per i quali, nel 2022, è stata avviata la fase di progettazione. 
Sono oggetto di efficientamento anche l’intervento di realizzazione della nuova scuola Lozer, cui lavori sono in corso di esecuzione, l’intervento di realizzazione della nuova mensa presso la scuola primaria Grigoletti e l’intervento di demolizione e
ricostruzione della scuola primaria B. Odorico. 
Nell'ambito dei servizi cimiteriali, l’ufficio polizia mortuaria si è impegnato a favorire il risparmio energetico ed economico per le famiglie, realizzando le fasi della finanza di progetto per la riqualificazione funzionale-energetica di tutti gli impianti elettrici a
servizio della illuminazione votiva.

Riqualificare, valorizzare e convertire  il 
patrimonio comunale

Andrea Cabibbo

Si segnalano i molteplici interventi di manutenzione straordinaria su immobili del patrimonio comunale volti a contrastare i segni di degrado e obsolescenza, rendendo in tal modo gli immobili maggiormente fruibili al pubblico e valorizzandone
l’importanza anche culturale e storica:
• È stata conclusa la progettazione nell’ambito dell’Opera n. 87.20. Il progetto prevede l'intervento di manutenzione straordinaria alla copertura del Palazzetto dello Sport ed interventi ai servizi igienici per il pubblico e agli spogliatoi in quanto i locali e

gli impianti presentano evidenti segni di degrado e obsolescenza.   
• È stata conclusa la fase di progettazione nell’ambito dell’Opera n. 24.21. Gli interventi riguardano il cimitero di Villanova, il Cimitero cittadino di via Cappuccini e il Cimitero di Rorai Grande al cui interno è necessario procedere ad interventi di
manutenzione straordinaria che interessano le varie pavimentazioni esistenti.  
• È stata conclusa la fase di progettazione nell’ambito dell’Opera 43.21 ai fini dello svolgimento di lavori manutentivi e adeguamento presso il Polisportivo Ex Fiera “Gino Rossi”, il Pala Marrone, la Palestra di Rorai e la Palestra di Vallenoncello.
• È stato affidato nell’ambito dell’ Op. 33.22 il restauro artistico e funzionale del quadrante dell’orologio e del parametro murario esterno della parte storica del Palazzo Municipale. Nell’ambito della stessa Opera 33.22 è stata conclusa la fase di
progettazione relativa alla manutenzione straordinaria della copertura  delle Sede Comunale di Via Bertossi ed affidata la manutenzione dei parametri murari esterni dell’ex convento san Francesco. 
• È stata conclusa la fase di progettazione nell’ambito dell’ Op. 48.22 Palestra Vallenoncello. Relativa a manutenzioni straordinarie alla copertura.
• È in corso di progettazione l’intervento nell’ambito dell’ Op. 35.23 relativo alla riqualificazione e ristrutturazione dell’edificio sito in “Vicolo del Molino” 
• È in corso la progettazione nell’ambito dell’Op. 38.23 Relativa al recupero e rifunzionalizzazione del centro Anziani di Torre;
• Grazie a contributo PNNR è stato possibile avviare le procedure di gara per l’affidamento del servizio di revisione del progetto definitivo esecutivo con la finalità di rigenerazione e riqualificazione delle ex casermette di via Molinari (Opera 63.21).
• È stata completata la progettazione e avviata la procedura di gara per l’affidamento dei lavori nell’ambito dell’Opera 89.19, riguardante interventi per la residenzialità anziani “Casa Serena”. 
• Nell’ambito dell’Opera 53.21 sono stati completati i lavori di demolizione del prefabbricato esistente e sono stati aggiudicati e consegnati i lavori per la costruzione dell’edificio “Casa intelligente” di Via Pirandello che ospiterà persone soggette a
disturbi dello spettro autistico. 

Rigenerare gli spazi esterni per 
migliorare la fruizione e l'utilizzo

Cristina Amirante Nel corso del 2022 sono stati conclusi i lavori che hanno riguardato Piazza della Motta, Piazzetta Pescheria e Piazza Rorai. 

Razionalizzare, regolamentare e 
ottimizzare la gestione dei beni 
comunali e la loro reddittività

Andrea Cabibbo
Al fine di valorizzare il più possibile in patrimonio immobiliare comunale ed ottimizzarne la redditività è stata predisposta una bozza di Regolamento del patrimonio. Lo scopo del nuovo testo regolamentare è quello di istituzionalizzare alcune
consuetudini già in atto negli uffici e semplificare ed efficientare alcune procedure. La bozza è stata condivisa con Giunta, Dirigenti e Segretario. A seguito è iniziata la concertazione con i diversi uffici del Comune per le rispettive competenze. 

Migliorare la qualità dell'aria e attivare 
azioni per ridurre l'inquinamento

Monica Cairoli

Il Comune di Pordenone, già promotore e interprete dei piani di azione coordinati sulla qualità dell’aria, che coinvolgono numerosi Comuni dell’hinterland, sia per l’applicazione delle misure emergenziali che per l’attività di comunicazione e
informazione, in sinergia con ARPA FVG, Regione FVG, altre istituzioni e realtà cittadine, ha progettato, organizzato e realizzato, a dicembre 2022, gli Stati Generali della Qualità dell’Aria, con l’obiettivo ambientale primario di individuare percorsi
virtuosi che integrino possibilmente tutte le matrici ambientali, dall’energia al clima alla mobilità e infrastrutture collegate, dal verde pubblico, inteso come fattore di biodiversità atto alla riduzione dell’inquinamento, all’aspetto primario degli impatti sulla
salute. 
Con numerosi relatori e la partecipazione degli studenti delle scuole superiori, i percorsi degli Stati Generali hanno individuato linee di sviluppo sostenibili con l’intento di evidenziare a tutti i livelli di pianificazione, sia istituzionale ma anche di think
tank, una costante e attenta riflessione sugli aspetti della qualità dell’aria e facendo conoscere l’attività tecnico-scientifica di alto livello, realizzata con costante monitoraggio, modellistica ambientale e previsioni della qualità dell’aria e dei fattori ad essa
correlati. Tale approccio permette di costruire e consultare modelli di studio e buone prassi di programmazione e comportamenti facilmente accessibili, comprensibili ed esportabili anche grazie al coinvolgimento di realtà imprenditoriali che stanno
scommettendo su questi temi.  
Sono proseguite, inoltre nel corso del 2022, le attività collegate al progetto Agenda Urbana POR FESR 2014-2020 per il monitoraggio ambientale della qualità dell’aria attraverso rete di sensori nel quartiere di Torre, presentato a gennaio ai cittadini:
rete, totem ambientali, installati lungo la pista ciclabile di Via Piave, e portale web disponibile per consultare la qualità dell’aria monitorata, con dati validati da ARPA FVG, nonché la gestione degli adempimenti collegati al Piano di Azione Comunale da
attivarsi in occasione degli episodi acuti di inquinamento atmosferico condiviso tra i quattordici comuni dell’area pordenonese.

Promuovere e realizzare fasce di 
mitigazione degli inquinanti

Cristina Amirante
Nel corso del 2022 è stata data attuazione all’art. 71 del Piano regolatore generale comunale variante n. 18, che prevede la “Fascia Verde di protezione inquinanti”. In particolare in attuazione di detta norma è stata introitata dal Comune di Pordenone
la somma pari a circa 10.000 euro nel 2022 che si prevede in aumento già nei primi mesi del 2023, che sarà destinata alle piantumazioni per la costituzione di fasce verdi di protezione, attività in corso di programmazione.

Inquinamento
La qualità dell'aria e la mitigazione dei 

cambiamenti climatici

Nel 2022, al fine di attuare i programmi operativi inerenti al Contratto di fiume e al recupero dell’ambiente del fiume Noncello, sono state programmate azioni volte al raggiungimento degli obiettivi. Sono state svolte analisi prodromiche ed è stato
manifestato l’interesse per la stesura del contratto di fiume per il Noncello. Le azioni svolte sono successivamente sfociate a gennaio 2023, con la deliberazione del consiglio comunale n. 23 del 23 gennaio 2023.  
Il documento d’intenti, legato ai programmi operativi citati, pone al centro del progetto il processo partecipativo. L’area comprende non solo il corso d’acqua superficiale, ma l’ecosistema, i reticoli urbani, le fruizioni del corso d’acqua, le risorgive e molte
altre realtà ambientali e sociali. 
Il progetto in questione esce dai confini comunali, coinvolgendo non solo portatori di interesse, ma anche i comuni limitrofi, Cordenons e Porcia, dove il fiume si sviluppa con il proprio percorso. Ciò contribuisce alla realizzazione di uno o più progetti e
programmazioni sinergiche verso il miglioramento del bene comune.
Tra i vari scopi del contratto di fiume c’è l’individuazione delle criticità, come smottamenti spondali, stati qualitativi e quantitativi insufficienti, specie alloctone e frammentati corridoi ecologici. La progettazione e la programmazione permettono, tra l’altro,
di salvaguardare la flora e la fauna autoctona, specialmente dove siano state determinate valutazioni di stato non positive.
L’individuazione di tali problematiche pone le basi per una programmazione di obiettivi atti alla completa valorizzazione del fiume Noncello. 

Tutela delle risorse idriche
Tutela del territorio e della risorsa 

idrica

Risparmio ed efficienza energetica 
anche nel patrimonio culturale

Efficienza energetica  e 
riqualificazione degli edifici
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Linea Strategica Obiettivo strategico Obiettivo operativo DUP
Responsabile Politico 

Obiettivo Operativo DUP
Rendicontazione strategica 2022

Mitigare i cambiamenti climatici Monica Cairoli

Nel corso del 2022, sono state esperite le attività inerenti alla sottoscrizione del nuovo Patto dei Sindaci ed alla redazione di un Piano d’Azione per l’Energia Sostenibile e, valore aggiunto rispetto al passato, per il CLIMA (di seguito PAESC).
Le azioni previste dal PAESC assumono particolare rilievo, qualora inserite in un contesto di area vasta, in quanto emergono aspetti sinergici legati all’integrazione dei piani di settore, quali, a titolo esemplificativo, i documenti energetici comunali
(DEC), i piani relativi alla mobilità sostenibile (PUMS), i piani d’azione per il contenimento degli episodi acuti di inquinamento atmosferico (PAC), il piano di gestione del rischio alluvioni (PGRA) ed i piani inerenti alla pianificazione strategica del verde
pubblico e dei corridoi ecologici.
Per quanto sopra, il Comune di Pordenone, con argomento di Giunta del 4 agosto 2022, “Adesione al Piano d’Azione per l’Energia Sostenibile e il Clima (PAESC)”, ha deciso di procedere con la redazione di un PAESC di area vasta:
- coinvolgendo i Comuni di Cordenons, Porcia e Roveredo in Piano; 
- determinando la necessità di avviare una procedura che porti alla redazione, condivisione e sottoscrizione di uno specifico Protocollo di intesa, propedeutico alla sottoscrizione da parte di tutti i Sindaci del Nuovo Patto dei Sindaci.
Ha quindi scelto l’opzione di adesione denominata “Joint SECAP Option 1” in quanto essa comporta: 
- un impegno individuale di riduzione della CO2: ogni firmatario del gruppo si impegna individualmente a ridurre le emissioni di CO2 di almeno il 40% entro il 2030; 
- Il completamento del proprio modello PAESC, il quale può contenere misure sia individuali che condivise. Gli impatti sul risparmio energetico, sulla produzione di energia rinnovabile e sulla riduzione delle emissioni di CO2 corrispondenti alle misure
congiunte devono essere ripartiti tra ogni comune che condivide queste misure nei propri PAESC individuali;
- la pubblicazione dei dati chiave di ciascun PAESC nel profilo individuale di ciascun firmatario sul sito web del Patto.
I Comuni di Porcia, Roveredo in Piano e Cordenons hanno manifestato la loro volontà di porre in essere una fattiva cooperazione, prodromica, per l’appunto, all’adesione congiunta al nuovo Patto del Sindaci e per la costruzione comune di un Piano
d’Azione per l’Energia Sostenibile ed il Clima (PAESC) di Area Vasta.
Il Comune di Pordenone, quindi, ha delineato le attività da svolgersi: 
- supporto all’iscrizione al nuovo Patto dei Sindaci 2030;
- partecipazione alla predisposizione della documentazione tecnica di supporto ai passaggi nelle Commissioni consiliari, in Giunta ed in Consiglio;
- affiancamento scelta di adesione al PAESC di Gruppo di tipo 1 (Joint SECAP Option 1);
- supporto alla preparazione dei documenti e degli atti necessari alla sottoscrizione della convenzione tra comuni;
- guida e supporto nella raccolta dati di livello d’area;
- supporto per la creazione e l’attivazione delle partnership per lo sviluppo delle azioni di mitigazione e adattamento;
- analisi del territorio di area vasta, analisi dei pericoli climatici e definizione del livello di vulnerabilità e rischio climatico dell’area;
-proposta di azioni di mitigazione, di adattamento e lotta alla povertà energetica (terzo pilastro del Patto dei Sindaci) secondo i nuovi obiettivi dell’iniziativa al 2030.

Agenda 2030: lotta al cambiamento 
climatico, benessere e vita sulla terra

Morena Cristofori
Tenendo conto delle analisi svolte anche a livello nazionale rispetto ai cambiamenti climatici, sono stati predisposte diverse domande di finanziamento per la partecipazione a progetti volti alla diffusione di buone pratiche ed al coinvolgimento dei
cittadini nelle scelte di tutela dell'ambiente e di un utilizzo consapevole delle risorse.

Promuovere il benessere animale 
attraveso il coivolgimento delle 

associazioni animaliste e delle persone 
interessate.

Morena Cristofori A seguito del potenziamento dell'UOC, sono stati svolti diversi incontri per la conoscenza reciproca con gli stakeholders al fine di definire obiettivi comuni di intervento e sensibilizzazione in un'ottica di collaborazione.

Implementare un servizio integrato per 
la tutela dei gatti e dei cani.

Morena Cristofori E' stata effettuata la georeferenziazione delle colonie feline esistenti in previsione della riduzione/accorpamento delle stesse al fine di riqualificazione delle stesse.

Un  sistema viario capace di ridurre il 
traffico.

Realizzare un nuovo sistema di 
trasporto pubblico urbano

Cristina Amirante

Nel corso del 2022 sono proseguite le interlocuzioni e i tavoli di concertazione con la Regione Autonoma Friuli Venezia Giulia per la ridefinizione degli instradamenti del trasporto pubblico locale. Sono state tenute in considerazione le diverse esigenze
prospettate, quali, ad esempio, le modifiche a fermate e percorsi, l’adeguamento delle fermate per i disabili, l’implementazione e l’ammodernamento delle pensiline.
Sono proseguiti, altresì, i rapporti con la società partecipata ATAP S.p.A., per la risoluzione delle problematiche interessanti il trasporto pubblico locale. 
Sono, inoltre, state attivate due Convenzioni con la Regione Autonoma Friuli Venezia Giulia per l’acquisto di bus elettrici, grazie a un finanziamento PNRR, e per l’acquisto di bus a metano liquefatto, grazie a un contributo ministeriale. 

Promuovere la Città dei 15 minuti Cristina Amirante

Nel perseguimento dell’intento di rendere Pordenone “Città dei 15 minuti”, ossia una città nella quale i servizi siano raggiungibili in breve tempo, nel corso del 2022 sono stati implementati i percorsi ciclopedonali su google maps, così da renderli più
facilmente fruibili e consultabili dagli utenti. 
E’ stato, inoltre, redatto e approvato il Piano Urbano di Mobilità Sostenibile (P.U.M.S.), strumento di pianificazione strategica che sviluppa una visione di sistema della mobilità urbana sul medio-lungo periodo.
Il 2022 ha visto anche la conclusione degli interventi di sicurezza della circolazione ciclistica cittadina presso la pista ciclabile di viale Treviso, nonché l’inizio dei lavori per la realizzazione di un’area di sharing mobility presso la Stazione di Pordenone.  
Pordenone si è poi confermato comune ciclabile anche per il 2022, con 4 bike smile. Lo ha decretato la quinta edizione di ComuniCiclabili, il progetto ideato nel 2017 da FIAB-Federazione Italiana Ambiente e Bicicletta, che ha riconosciuto gli sforzi
concreti dell’amministrazione comunale per una città a misura di bicicletta.

Promuovere la sostenibilità economica, 
ambientale e autosufficienza dei 

Quartieri
Cristina Amirante

L’amministrazione comunale ha proseguito nell’intensa attività tesa a migliorare la qualità della vita dei residenti, potenziando i Quartieri e i servizi a loro disposizione.  
In particolare, il quartiere di Rorai-Cappuccini è stato interessato dai lavori di sistemazione di Piazza Rorai (primo lotto) e sono stati aggiudicati i lavori di sistemazione della pista ciclabile laghetti di Rorai. 
Per il quartiere del Centro, nel 2022 l’Amministrazione comunale e gli studenti del liceo Leopardi-Majorana, coinvolgendo anche la cittadinanza, hanno sviluppato il progetto di installazione di due gazebi per lo studio all’aperto e per il servizio di
bookcrossing, oltre a uno spazio in cui allenarsi con attrezzatura ginnica da esterno; tale progetto si è inserito in un complessivo progetto di recupero definitivo dell’area ex pastificio Tomadini.  
Inoltre, nel corso del 2022, tramite l’Azienda per i Servizi alla persona ASP Umberto I, ente controllato dal Comune, è stata avviata la progettazione definitiva della casa di riposo che verrà realizzata nel quartiere di Villanova. 

Attuare la revisione dei Piani Urbanistici Cristina Amirante
È stata svolta un’attività di redazione di varianti di pianificazione attuativa di iniziativa pubblica e di recupero e di piano regolatore. In particolare la variante urbanistica n. 23 al P.R.G.C. ai sensi dell’articolo 24, comma 1, della LR n. 5/2007 nell’ambito
dell’opera 50.18 “Lavori di riqualificazione ambientale del collegamento parco Reghena – Lago Burida (C3)” finalizzata alla rigenerazione urbana integrata attraverso un programma di interventi che escludono il consumo del suolo, garantendo la
rivitalizzazione funzionale delle aree pubbliche degradate, verdi/naturali ed antropizzate e garantendo condizioni sostenibili per una migliore qualità della vita attraverso interventi che risolvono l’accessibilità, la mobilità e la rivitalizzazione urbana. 

Le aziende ed il commercio: supporto 
attraverso la promozione della 

digitalizzazione e la semplificazione 
degli adempimenti e promuovendo una 

politica fiscale attenta.

Diffondere la cultura del digitale nelle 
aziende, anche le più piccole, 

attraverso la rete delle organizzazioni 
rappresentative ed incentivando 

l'innovazione nell'offerta di servizi e 
prodotti

Emanuele Loperfido Questo obiettivo non ha ancora avuto attuazione poiché lo si ritiene uno degli ambiti di intervento del distretto del commercio, il cui bando è in corso di predisposizione.

Incentivare lo sviluppo tecnologico delle 
aziende e del commercio

Emanuele Loperfido Questo obiettivo non ha ancora avuto attuazione poiché lo si ritiene uno degli ambiti di intervento del distretto del commercio, il cui bando è in corso di predisposizione.

Incentivare e promuovere i poli 
produttivi

Emanuele Loperfido

È stato siglato un protocollo di intesa tra il Comune di Pordenone e la fondazione ITS Alto Adriatico finalizzato alla stipula di una convenzione per la gestione degli Spazi dell’ex Birreria. Con tale documento le parti hanno condiviso l’opportunità di
destinare in tutto o in parte gli spazi dell’edificio alle attività della fondazione al fine di definire un percorso teso a promuovere la crescita di un sistema formativo orientato al potenziamento delle competenze di studenti e lavoratori ed allo sviluppo
sociale e produttivo dei territori in una logica di rete e di innovazione sul lungo periodo
Inoltre, per aumentare l’incrocio tra la domanda e l’offerta, il Comune, attraverso una serie di analisi puntuali sul territorio, sta cercando di implementare gli spazi destinati alla formazione universitaria. 

Puntare sulla formazione dei giovani e 
degli adulti per lo sviluppo delle attività 

produttive e l'incremento dell'offerta 
commerciale

Alberto Parigi

L’Informagiovani nel 2022 ha realizzato interventi in favore sia delle imprese che richiedevano la promozione di opportunità di impiego che dei giovani che richiedevano informazioni a carattere orientativo sul mercato del lavoro e sul tessuto economico
locale. Si evidenzia che la promozione delle opportunità occupazionali attraverso la rete dei soggetti contattati dall’Informagiovani ha consentito di dare diffusione a 671 offerte di impiego.
Attraverso il progetto RIPARTIRE è stata coinvolta la comunità educante, operante nelle scuole secondarie di primo e di secondo grado della città, per favorire una partecipazione attiva dei giovani; in particolare attraverso il progetto RIPARTIRE sono
stati realizzati interventi tesi a sviluppare la leadership civica, in tal modo i giovani sono stati capaci di generare proposte rivolte ai decisori politici pubblici e privati utili a migliorare l’immagine e l’attrattività della città.
È stata avviata un’interlocuzione con la partecipata del Comune “Interporto – Centro Ingrosso di Pordenone S.p.A.” al fine di realizzare, in collaborazione con il Servizio lavoro della Regione, un’iniziativa di Recruiting Day a favore delle imprese della
logistica. 

Dismissione e riconversione delle 
macchinette (slot machine) in servizi al 

cittadino "Angolo del cittadino"
Emanuele Loperfido

Il Comune di Pordenone si è fatto parte attiva in collaborazione con altre Amministrazioni in modo da attuare un’azione sinergica e capillare sul territorio. Ha preso parte a tavoli regionali per un’attività di sensibilizzazione ed è stato organizzato un
convegno in collaborazione con il Dipartimento Prevenzione Azienda Sanitaria ed Anci per promuovere un progetto di rilancio sostenibile delle attività commerciali che dismetteranno le macchinette. 
Gli uffici, vista la sensibilità dell’argomento per l’Amministrazione Comunale, attuano un’attività costante di controllo e verifica delle pratiche riguardanti i videogiochi, verificando puntualmente tutte le dichiarazioni presentate con SCIA. 

Inquinamento
La qualità dell'aria e la mitigazione dei 

cambiamenti climatici

La mobilità lenta e ciclabile.

Mobilità

I poli produttivi come luoghi di sviluppo 
tecnologico, di formazione e di 

aggregazione di realtà produttive e di 
studio.

Commercio, industria e lavoro

Diritti degli animali Il benessere animale.
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Linea Strategica Obiettivo strategico Obiettivo operativo DUP
Responsabile Politico 

Obiettivo Operativo DUP
Rendicontazione strategica 2022

Supportare le scuole e la loro offerta 
formativa

Alberto Parigi

Il servizio sostiene le scuole e lo sviluppo della loro offerta formativa garantendo la fornitura gratuita dei libri di testo a favore degli alunni delle scuole primarie ed erogando i contributi sia inerenti il diritto allo studio ai sensi della legge regionale n.
10/1988 che di sostegno ai progetti e alle attività svolte per l’ampliamento dell’offerta formativa e per la gestione ordinaria (connessione rete, pulizia e spese varie d’ufficio). 
Ha proceduto a dotare i quattro Istituti comprensivi di attrezzature informatiche, di attrezzature per pulizia e sanificazione, farmaci e di arredi ed eroga inoltre contributi alle scuole paritarie dell’infanzia di Pordenone per assicurare il regolare svolgimento
delle attività e contenere le spese delle famiglie.
Come socio fondatore, l’Amministrazione comunale eroga il contributo a supporto dell’Università di Pordenone anche attraverso un “coordinamento” dei soggetti istituzionali che vi ruotano attorno, con l’obiettivo di favorire il consolidamento e
l’implementazione dei corsi di laurea e delle altre iniziative accademiche e continua a sostenere la Scuola Mosaicisti del Friuli attraverso il versamento della quota consortile a proprio carico.
Il servizio sta seguendo, inoltre, un articolato processo di riorganizzazione delle modalità di segnalazione e gestione delle necessità manutentive delle scuole, in collaborazione con l’ufficio tecnico, nell’ottica di efficientare la risposta operativa fornita ai
dirigenti scolastici.
Nel corso del 2022 è stato seguito l’intero percorso di riorganizzazione degli edifici scolastici interessati dalla realizzazione di diverse opere di ricostruzione, in particolare è stata curata, insieme al settore tecnico, la realizzazione del prefabbricato di via
Peruzza che ha ospitato circa 250 alunni e il personale scolastico della scuola primaria Narvesa.
Il servizio gestisce l’utilizzo degli spazi scolastici concessi in uso ad enti del terzo settore per lo svolgimento di attività sportive ed educative.
Annualmente viene organizzato il servizio di trasporto casa/scuola/casa a supporto dei plessi scolastici.

Realizzare progettualità a favore degli 
studenti

Alberto Parigi

Il servizio ha realizzato diverse progettualità quali Giorno della Memoria e Giorno del Ricordo, Scuole di Eccellenza, Genitori connessi, contrasto al Bullismo e ha erogato le borse di studio dei lasciti “Mior e Brussa” a favore degli studenti universitari
meritevoli residenti in città.
Ulteriori progetti a favore degli studenti vengono realizzati sia attraverso la gestione della richiesta di contributo da parte di istituti scolastici (ad es. progetti musicali specifici) e/o da enti del terzo settore. E’ stato inoltre presentato il nuovo regolamento
del Consiglio Comunale dei Ragazzi.
A sostegno delle scuole e dell’offerta formativa sono gestiti i servizi di pre post e dopo scuola: in particolare nel servizio di doposcuola è stata prevista la collaborazione da parte degli educatori del gestore del servizio con i docenti scolastici al fine di
sostenere gli utenti anche nello studio.
La realizzazione dei Punti Verdi comunali in due scuole dell’infanzia permette ai bambini di trasformare il tempo libero del periodo estivo in esperienze significative e divertenti di vita in comune con gli altri coetanei e fornisce un aiuto alle famiglie che
hanno la necessità di affidare i propri bambini a strutture ricreative/educative qualificate.

Semplificare l'accesso ai servizi 
scolastici da parte dell'utenza.

Alberto Parigi
Il servizio, nell’ottica di semplificazione dell’accesso ai servizi scolastici da parte dell’utenza, ha rafforzato il processo di informatizzazione attraverso le iscrizioni on-line, tramite un portale web. Gli uffici svolgono un regolare supporto all’utenza anche in
attività di front office.

Prevenire la violenza sulle donne e 
promozione dei diritti

Guglielmina Cucci

Promuovere il  protocollo Carta di 
Pordenone

Guglielmia Cucci

Diffondere il tema delle Pari 
Opportunità e della Parità di Genere 

come fattore culturale.
Guglielmina Cucci

Promuovere la partecipazione dei 
giovani nella cittadinanza attiva

Alberto Parigi

L’ Amministrazione comunale ha coinvolto sia gli operatori dei Centri Giovani di L.go Cervignano e di Via Pontinia, che quelli dell’Informagiovani, questi ultimi anche in sinergia con Eurodesk, nell' intercettazione capillare dei giovani al fine di realizzare
proposte in campo artistico e culturale, quali, a titolo esemplificativo, laboratori teatrali, laboratori di letture animate, incontri condotti con l’Università della Calabria utili all’elaborazione di proposte per migliorare la conoscenza della città e raccogliere
spunti per migliorare la fruizione degli spazi da parte dei giovani. Inoltre, con il coinvolgimento dei ragazzi dei Centri giovani, sono state realizzate rappresentazioni teatrali a favore degli ospiti della Casa di riposo.
Sono state realizzate, a favore dei giovani, iniziative di promozione di esperienze di volontariato in collaborazione con la Protezione civile e promossi incontri per illustrare le opportunità offerte dal Servizio civile universale.

Completare il ciclo dell'economia 
circolare

Alberto Parigi
Gli educatori e gli animatori che hanno operato presso i Centri Giovani comunali di L.go Cervignano e di Via Pontinia hanno affrontato le tematiche caratterizzanti l’economia circolare, in particolare, all’interno dei percorsi educativi realizzati a favore dei
giovani, si è promossa la salvaguardia ed il rispetto del decoro del luoghi dedicati alla socialità, sia degli spazi chiusi che dei luoghi pubblici all’aperto presenti in Città.
È utile ricordare il servizio offerto a favore di GEA SpA per l’individuazione, tra i giovani iscritti alla mailing list dell’Informagiovani, di candidati quali addetti alla manutenzione del verde. 

Formazione di alto livello per giovanile  
e non  tramite percorsi di 

aggiornamento
Alberto Parigi

In data 6 ottobre 2022 è stato firmato dal Sindaco e dal Presidente della Fondazione Istituto Tecnico Superiore Alto Adriatico un protocollo di intesa finalizzato alla riprogettazione ed al recupero degli spazi dell’ex Birreria, che verranno restituiti alla città
mettendo a disposizione dell’ITS Alto Adriatico numerose aule e locali, da dedicarsi alla didattica e ad approfondimento culturali, oltre a 5 unità abitative per studenti e insegnanti. In tal modo saranno liberate alcune aule del Consorzio Universitario ora
destinate all’ITS e sarà possibile aumentare l’offerta formativa di alto livello presente in città. Con questo progetto di rigenerazione urbana saranno offerti ai nostri giovani percorsi per la creazione di figure professionali di tecnici specializzati che
soddisfino le richieste del mercato del lavoro.
Al fine di sostenere l’offerta formativa dell’ITS Alto Adriatico è stato realizzato un ciclo di incontri, a favore dei giovani diplomati di Pordenone, promossi attraverso i canali di comunicazione del Comune ed in particolare nella rete dei contatti
dell’Informagiovani.

Promuovere l'educazione alimentare Alberto Parigi
Al fine di promuovere l’educazione alimentare, è stata fornita la merenda a tutti gli alunni di alcuni plessi cittadini nell'ambito del progetto merenda sana promosso dall’AsFO e, in collaborazione con la ditta che gestisce il servizio di produzione pasti, ha
progettato e presentato alle scuole il progetto sui temi della filiera corta, del biologico e della stagionalità che ha portato alla raccolta di numerose iscrizioni da parte delle scuole primarie e dell’infanzia.

Fare rete con le scuole per favorire 
l'attività fisica e salutistica

Walter De Bortoli
Le associazioni sportive che nel pomeriggio utilizzano anche gli impianti sportivi scolastici per la promozione e la pratica delle proprie discipline sportive, supportano gli insegnanti di educazione fisica durante l'orario scolstico al fine di promuovere le
proprie attività sportive. Anche nell’orario di dopo scuola, sono stati avviati progetti per la prosecuzione delle attività sportive.

Ottimizzare la gestione diretta dei Nidi Alberto Parigi

Per l’ottimizzazione della gestione diretta dei nidi è stata introdotta la figura del coordinatore pedagogico ed è stato assunto nuovo personale. E’ proseguito il processo di digitalizzazione del servizio che permette di coinvolgere e garantire la
partecipazione delle famiglie alla vita del nido e al percorso educativo dei propri figli. 
E’ stata garantita la formazione continua del personale educativo e non, sia con giornate organizzate dal coordinatore pedagogico, sia attraverso la partecipazione agli incontri organizzati dal Gruppo Nazionale Nidi e Infanzia.
Il Servizio ha proseguito il rapporto di dialogo e collaborazione con la Neuropsichiatria Infantile dell’Azienda Sanitaria Friuli Occidentale - AsFO e con i Servizi Sociali a sostegno dell’inserimento di bambini con disabilità e della genitorialità di nuclei
famigliari disagiati.

Sostenere le famiglie con bambini in età 
pre-scolare

Alberto Parigi
Oltre all’applicazione del Quoziente Pordenone è stato garantito il riconoscimento di contributi alle famiglie residenti nel comune di Pordenone i cui bambini, inseriti nella graduatoria di ammissione al servizio nidi e infanzia, frequentino un servizio nido
privato accreditato dal Comune di Pordenone.
Nel mese di luglio, dopo la sospensione della normale attività dei nidi, è stato attivato il servizio di prolungamento estivo.

Riqualificare l'edilizia scolastica ai fini 
della sicurezza e risparmio

Andrea Cabibbo

Proseguendo l’impegno profuso dall’Amministrazione per dotare la città di Pordenone di scuole moderne, sicure e funzionali, diversi sono gli interventi in materia di edilizia scolastica avviati nel corso del 2022. 
Per rispondere alle necessità di adeguare sismicamente alcuni edifici scolastici, nel 2022 si è conclusa la progettazione dell’intervento di adeguamento sismico della scuola primaria “Narvesa” e sono stati altresì aggiudicati e consegnati i relativi lavori. 
L’intervento di demolizione e ricostruzione della scuola primaria “B. Odorico”, beneficiario di un contributo PNRR, è stato oggetto di un concorso di progettazione, bandito dal Ministero dell’Istruzione e del Merito, che a fine anno era in fase di
conclusione.  
Per la scuola primaria “Grigoletti”, invece, per la quale è previsto un intervento di sostituzione edilizia, nel 2022 era in fase di predisposizione un concorso di progettazione.

Costruire nuove strutture sportive 
scolastiche per ampliare gli spazi 
disponibili e potenziare l'offerta 

formativa

Andrea Cabibbo
Proseguono i lavori presso la scuola secondaria di primo grado Lozer, i quali prevedono anche la costruzione di una nuova palestra, in sostituzione di quella esistente che è stata demolita nel 2022.
Il nuovo edificio verrà costruito secondo determinati standard e potrà ospitare non solo le attività scolastiche e delle associazioni, ma, altresì, eventi sportivi di maggior portata.  

Costruire mense scolastiche per 
incrementare il servizio offerto dalle 

scuole
Andrea Cabibbo Nel 2022 è stato chiesto e ottenuto un contributo PNRR per la demolizione e la ricostruzione della mensa esistente presso la scuola primaria “Grigoletti” e, al 31 dicembre 2022, la progettazione definitivo-esecutiva era in via di conclusione.  

Verde scolastico
I cortili come spazi verdi per favorire lo 

sviluppo fisico e intellettuale.
Riprogettare i cortili scolastici secondo 

criteri del verde scolastico
Monica Cairoli

Nell'ambito di questo programma operativo rileviamo i seguenti interventi:
- Scuola primaria Grigoletti - Nel corso del 2022 è stato approvato il progetto di demolizione e rifacimento dell’edificio ad uso mensa presente all’interno del cortile scolastico. Tale intervento oltre alla realizzazione del nuovo edificio comporta anche
l’aumento della superficie utile degli spazi esterni: questa soluzione costituisce un intervento propedeutico alla realizzazione di una sistemazione a verde che avverrà in un secondo momento.
- Scuola Lozer - Il progetto di demolizione e ricostruzione della scuola, già in corso, prevede la riqualificazione degli spazi verdi a corredo dell’edificio.

Monitorare le situazioni di rischio negli 
spazi esterni alle scuole

Alberto Parigi
Al fine di garantire la sicurezza e l’ordinato accesso alle scuole, momento delicato ed importante sia per fini educativi che di ordine pubblico, sono stati disposti servizi di presidio dei plessi scolastici principali relativi soprattutto alla scuola primaria e
secondaria, mentre a rotazione vengono previsti servizi di monitoraggio degli altri istituti.
Sono state potenziate le linee pedibus e ciclobus raggiungendo il numero di 17 linee e sono stati organizzati incontri di educazione stradale che hanno coinvolto circa 900 studenti raccolti in 64 gruppi (tra classi scolastiche ed altri gruppi omogenei).

Favorire percorsi di tolleranza e 
accettazione contro le violenze e 
prepotenze del bullismo e cyber 

bullismo

Emanuele Loperfido
Il Corpo di PL ha aperto canali comunicativi diretti con le direzioni scolastiche per raccogliere segnalazioni di comportamenti devianti che dovessero essere recepiti dai docenti ovvero segnalazioni di episodi palesi che si dovessero verificare durante le
attività scolastiche o nelle fasi prossime all’orario lezione e nelle immediate pertinenze degli istituti nelle fasi di entrata ed uscita dalle scuole.
Sono state pianificati incontri di gestione del fenomeno del bullismo minorile e realizzati momenti di formazione civica.

In materiea di Pari Opportunità è proseguita l'attività prevista nel progetto "Azioni di sistema per prevenire la violenza economica sulle donne" e "Pordenone città delle donne e dell'innovazione" ed in particolare:
- nell'ambito del primo progetto è stata avviata la mappatura delle necessità, sono stati attivati gli enti interessati, gli organismi che si occupano di microfinanza ed è iniziata la formazione a favore delle donne;
- nell'ambito del secondo progetto sono state svolte le fasi di programmazione e condivisione delle attività sia con i comuni del protocollo "carta di Pordenone" e con i patner storici delle varie iniziative di animazione sociale quali ad esempio Teatro
Verdi, Cinemazero, Ordine dei giornalisti, Circolo della stampa, Assostampa, Voce donna, In prima persona, Coop Alleanza 3.0 e la Commissione Pari Opportunità comunale e regionale.
Nel corso del 2022 sono state, inoltre, effettuate le fasi di programmazione e di condivisione delle attività sia con i comuni del protocollo, di "carta di Pordenone", e i patner storici delle iniziative quali ad esempio Teatro Verdi, Cinemazero, Ordine dei
giornalisti, Circolo della stampa, Assostampa, Voce donna, In prima persona, Coop Alleanza 3.0 e la Commissione Pari Opportunità comunale e regionale.

L'edilizia scolastica qualificata anche 
attraverso il miglioramento degli spazi 
esterni e la tutela della loro sicurezza.

Scuole nuove, belle e funzionali

La mobilità autonoma e sostenibile dei 
bambini/ragazzi nel tragitto 

casa/scuola
Sicurezza scolastica

Una diffusa cultura del benessere 
come attenzione a tutto ciò che 

permette l'equilibrato sviluppo fisico e 
mentale.

Giovani protagonisti

Promuovere gli asili nido e le scuole 
dell'infanzia. Realizzazione del sistema 

integrato 0-6.

Valorizzazione dell'esperienza dei 
nidi come strumento di educazione e 

sostegno

Il sostegno alle scuole e lo sviluppo 
dell'offerta formativa.

Scuola del futuro

Un sistema di rete con le istituzioni 
pubbliche, associazioni e privati a 
tutela delle pari opportunità e del 

rispetto.

Pari opportunità

Le attività giovanili e i luoghi di 
incontro.
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Linea Strategica Obiettivo strategico Obiettivo operativo DUP
Responsabile Politico 

Obiettivo Operativo DUP
Rendicontazione strategica 2022

Supportare le famiglie con progettualità 
che ne permettano lo sviluppo e ne 
rafforzino il ruolo di attore sociale

Guglielmina Cucci

L’adesione al Programma Ministeriale P.I.P.P.I. nel 2018 ha permesso di acquisire modelli operativi di intervento che mettono al centro la famiglia nella lettura dei bisogni e nella costruzione delle risposte, anche in forma integrata, con i servizi e le
istituzioni scolastiche. Si è sviluppata nei quartieri di Pordenone e nei comuni dell’Ambito l’offerta di percorsi di gruppo per genitori e bambini sui temi della genitorialità, dove il confronto delle esperienze instaura nuove relazioni solidali e implementa le
competenze di ognuno. Nel 2022, a ulteriore rinforzo, è stato assegnato all'ente il finanziamento del progetto sulla linea del P.N.R.R. 1.1.1 "Sostegno alle capacità genitoriali e prevenzione della vulnerabilità delle famiglie e dei bambini". Con l’obiettivo
di mettere al centro delle scelte progettuali che le riguardano le famiglie del nostro territorio hanno preso avvio alcuni focus group per raccogliere spunti, suggerimenti, riflessioni direttamente dai cittadini oltre che riservare un’attenzione specifica ai
dispositivi del progetto nel sostegno anche a livello domiciliare e nei primi mille giorni di vita.

Incentivare le aziende che propongono 
soluzioni "family friendly"

Guglielmina Cucci Nel 2022 è stato avviato uno studio per l’implementazione di una pianificazione dedicata alla Famiglia. 

Diffondere la cultura della solidarietà 
come espressione civica di 

partecipazione verso chi è in difficoltà e 
incentivare la domiciliarietà dei servizi

Guglielmina Cucci

Il 2022 ha confermato l’alleanza territoriale con le Associazioni di volontariato attive nel territorio in tutte le aree d’interesse generale e dell’intervento dei servizi. Le associazioni presenti nella Casa del welfare hanno continuato l’erogazione dei diversi
interventi di natura sociale e socio sanitaria (studio medico solidale, interventi di supporto alle fragilità, prevenzione primaria e forme di consulenza e tutela delle persone fragili o a rischio di esclusione). La solidarietà ha trovato espressione nella
conferma delle reti di famiglie per l’affido familiare così come nella diffusione di una cultura legata all’amministrazione di sostegno. 
In area anziani, l’attivazione dei servizi SAD (Servizio di Assistenza Domiciliare) è stata garantita in misura crescente attraverso l’erogazione di interventi di diversa tipologia (dall’igiene personale, al pasto, al disbrigo pratiche, al monitoraggio, alla
formazione del caregiver, ecc.), sia in forma diretta attraverso personale dipendente, che attraverso le tre Cooperative Accreditate e convenzionate (Acli, Fai, Itaca) a favore di persone con diverso grado di fragilità o non autosufficienza, supportando i
caregiver familiari e privati, anche nell’ottica della prevenzione dei ricoveri in strutture residenziali, nonché nella garanzia delle dimissioni protette a seguito di ricovero ospedaliero. 
In area disabilità, gli interventi domiciliari sono stati prevalentemente realizzati in continuità ed a complemento dell’attività a valenza socio-educativa fruita in contesto scolastico; anche l’aiuto del personale ha rappresentato, inoltre, un intervento
domiciliare attivato a favore di minori e ragazzi in età scolare. Tali interventi hanno di fatto contribuito a promuovere la domiciliarità in una logica inclusiva e di collegamento con la scuola. 
In area inclusione sociale, nella prospettiva di una diffusa solidarietà verso le persone in difficoltà, con progetto Flow è stato dato seguito al lavoro e al monitoraggio con gli stakeholder già intercettati, mantenendo le riunioni periodiche di quartiere e
sostenendo attività di rete e socializzazione. E’ stata inoltre avviata anche per la città una sperimentazione diffusa di collaborazione tra A.S. ed educatori nella gestione di alcune situazioni in carico accuratamente individuate da parte degli operatori del
progetto. 

Rafforzare la presenza di centri di 
ascolto e di punti di accesso ai servizi 

per le famiglie, le donne e per altri 
soggetti fragili

Guglielmina Cucci

Lo sportello sociale al cittadino, anche nell’ottica di attivazione del PUA (Porta unica di accesso) si è visto particolarmente impegnato nell’affiancamento delle famiglie e dei soggetti fragili, sia nella presentazione e compilazione delle pratiche sia in
un’attività di orientamento rispetto alle misure e servizi presenti nel territorio visti anche alcuni cambiamenti introdotti nel 2022 (es. introduzione dell’assegno unico, attivazione nuovo portale di Carta Famiglia e Dote famiglia…)
Famiglie e soggetti fragili sono stati particolarmente affiancati da un punto di vista informatico, poiché la maggior parte delle misure del 2022, diversamente dagli anni precedenti, ha previsto la presentazione della domanda on-line, con il possesso dello
spid. 

Rafforzamento delle sperimentazioni 
relative "all'abitare inclusivo"

Guglielmina Cucci

In area anziani e disabilità, per l’abitare inclusivo, la Convenzione in essere con Casa Betania, stipulata in base alla specifica sperimentazione regionale, è stata rinnovata. La casa ha a disposizione complessivi 20 posti e le persone accolte sono quasi
esclusivamente persone anziane autosufficienti e parzialmente non autosufficienti: quest’ultime possono beneficiare del budget di salute; in numero inferiore sono presenti alcuni adulti che presentano condizioni di fragilità. La necessità del
rafforzamento delle sperimentazioni ha condotto ad intraprendere percorsi progettuali verso il potenziamento dell’offerta per adulti con disabilità; in particolare Anffas si candiderà per l’avvio di realtà abitative per l’autonomia di ragazzi con disabilità,
anche supportati dal Fondo Autonomia Possibile laddove presenti i requisiti richiesti.
Nel corso del 2022 vi è stata inoltre l’adesione all’investimento 1.2. del PNRR Missione 2 “Percorsi di autonomia per le persone con disabilità” che costituisce una ulteriore opportunità di ampliamento dell’offerta tenuto conto delle diverse tipologie di
disabilità che afferiscono al servizio sociale. 

L'inclusione e la partecipazione dei 
disabili e soggetti fragili.

Incentivare l'inclusione scolastica e la 
progettazione educativa dei minori con 

disabilità

Guglielmina Cucci
Alberto Parigi

L’inclusione scolastica dei bambini e ragazzi con disabilità è principalmente perseguita ed incentivata attraverso l’attività integrativa di valenza socio-educativa nelle scuole di ogni ordine e grado e, indirettamente, in ambito territoriale e/o domiciliare.
Inoltre, per la complessità e la multiproblematicità delle situazioni trattate sia in riferimento ai casi singoli che alle cornici di contesto e di rete, il servizio ha reso più puntuali le modalità di valutazione, di presa in carico e di declinazione degli interventi
erogati, anche grazie al supporto formativo dedicato all’analisi di processo, in applicazione di linee guida di area pordenonese.
L’inclusione scolastica è una linea di lavoro perseguita dal servizio sociale di ambito attraverso la modalità gestionale dell'accreditamento e l’erogazione di voucher alle famiglie per la fruizione degli interventi da parte di diversi soggetti convenzionati
(Itaca, Acli, Fai, Fondazione Opera Sacra Famiglia, Cooperativa di Solidarietà Familiare, Universis, Unione Italiana Ciechi).

Supportare il percorso di autonomia di 
soggetti giovani in condizioni disagiate

Guglielmina Cucci

Nel corso del 2022, con i fondi residui trasferiti dallo Stato (anno 2020-2021) a sostegno delle difficoltà causate dall’emergenza epidemiologica da COVID-19, è stato possibile concedere dei contributi finalizzati oltre che all’acquisto di generi alimentari,
anche al sostegno del pagamento del canone d’affitto e delle utenze domestiche. Nella seconda metà del 2022, è stato inoltre pubblicato un bando ad hoc finalizzato al sostegno del pagamento delle utenze domestiche per aiutare la cittadinanza a
sostenerne il rincaro dovuto all’incremento eccezionale dei prezzi dei prodotti energetici. Tali misure hanno permesso di mantenere comunque un certo livello di autonomia in modo particolare a giovani/giovani famiglie e a soggetti che vivevano in
situazioni di marginalità, aggravata dagli effetti della pandemia e dal rincaro dei prodotti energetici che ha avuto forti ripercussioni sulla quotidianità. Dall’istruttoria delle domande, è emersa, in alcuni utenti, la presenza di ulteriori elementi di fragilità che
ha richiesto un ’intervento di accompagnamento e prevenzione da parte del servizio sociale. Anche con il bando per i contributi a sostegno dei canoni di locazione (L.R. 1/2016 art. 19), è stata prevista una maggiorazione del contributo spettante nel
caso di titolari del contratto d’affitto a giovani o giovani coppie (under 35) al fine di rafforzare il sostegno nei confronti di un’utenza particolarmente investita dal problema del disagio abitativo.

Sviluppare e rafforzare sinergie e 
strategie per ridurre la grave 

marginalità
Guglielmina Cucci

Nel perseguire l’obiettivo di rafforzamento delle sinergie e strategie per ridurre la grave marginalità è stato implementato il servizio di pronto intervento sociale, livello essenziale delle prestazioni sociali, con una risposta tempestiva a bisogni sociali
urgenti ed immediata presa in carico di persone in condizioni di grave emergenza sociale, economica e abitativa, tale da richiedere un intervento indifferibile.  I principali destinatari dell’azione sono state le persone senza fissa dimora, e persone rimaste 
improvvisamente senza sistemazione abitativa e perciò estremamente vulnerabili. L’intervento ha riguardato anche persone richiedenti asilo in situazione di precarietà. Si è provveduto a mantenere un sistema minimo integrato di risposte in rete con tutti
i soggetti del territorio in particolare la Cooperativa Nuovi Vicini, Caritas, Fondazione Buon Samaritano, CRI, Ragazzi della Panchina. E’ stato dato avvio al monitoraggio fisico delle persone in emergenza che ha riguardato 140 persone metà delle quali
ha fruito di albergaggio sociale.
E’ stato predisposto un progetto integrato, con riferimento al PNRR Missione 5 stesura progettazioni 1.3.1 e 1.3.2 per l’Housing temporaneo e la realizzazione di un Centro servizi e stazione di posta, finalizzato al reinserimento, all’autonomia, allo
sviluppo di un sistema di presa in carico e lavoro di comunità su area Vasta. E' proseguita la partnership di progetto per il contrasto alla tratta e sfruttamento sessuale e lavorativo di esseri umani e la partecipazione alla giornata di sensibilizzazione il 18
novembre 2023. In linea con l’obiettivo sono proseguite: le collaborazioni con il l’ASFO, DSM per il protocollo per la gestione integrata del FAP; sono stati messi a disposizione due alloggi all’Associazione Voce Donna a contrasto della violenza di
genere.
Nel quadro delle iniziative che coinvolgono gli organismi del “privato sociale”, le strutture comunali hanno predisposto un progetto finalizzato al recupero e all’inserimento in maniera attiva e consapevole nella comunità delle persone svantaggiate, in
particolare per sviluppare sinergie positive nell’area della custodia e dell’accoglienza presso i musei cittadini e la galleria d’arte Harry Bertoia. Le procedure amministrative di gara hanno consentito di interfacciarsi con cooperative sociali di tipo “B”, con
l’obiettivo di mettere al centro delle relazioni la persona e nel contempo garantire agli utenti la massima fruibilità delle raccolte museali, anche con un ampliamento dell’orario di visita. Si è potuto quindi rimodulare concretamente il servizio di
accoglienza e custodia presso i musei civici anche con l’inserimento lavorativo di soggetti fragili.

Immigrazione
La formazione e l'integrazione degli 

immigrati.

Promuovere la partecipazione agli 
eventi e facilitare il coinvolgimento 

nell'offerta di servizi ai cittadini
Guglielmina Cucci

Oltre all’attività consueta di Orienta lavoro, rivolta nell’ultimo triennio per circa il 60% a stranieri, nell’ambito delle attività proposte di valutazione, accompagnamento, accesso alla formazione propedeutica è stata portata a compimento la Progettazione
Europea Union Migrant Net. Sono stati realizzati due Corsi di 160 ore ciascuno per 15 partecipanti (14 donne ed un uomo) ed un Mutual Learning Program sulle buone pratiche della promozione della partecipazione agli eventi e facilitare il
coinvolgimento nell’offerta di servizi ai cittadini con Lubljiana ed Atene, preparazione e gestione di un evento di accoglienza delle delegazioni a maggio e partecipazione ad evento finale a dicembre. Sono stati prodotti un video, un vademecum per i
rifugiati e la valutazione fattibilità di diffusione di un documento riassuntivo dei diritti principali dei lavoratori provenienti da Paesi Terzi.
Nell'ambito dell'area Minori, le attività di gruppo per genitori e bambini hanno permesso di apprezzare maggiormente e fruire di offerte culturali territoriali, dal teatro alla biblioteca, in particolare per le famiglie in carico al Servizio. I partenariati con
progetti sviluppati dal terzo settore ed associazionismo, (RioBo, E-van, Go- Together) hanno ampliato l’offerta di iniziative educative, ricreative e informative a favore di bambini e ragazzi del territorio e delle loro famiglie. Sono continuate le attività di
indirizzo verso la conoscenza dei servizi e delle istituzioni del territorio da parte delle realtà che accolgono Minori stranieri non accompagnati,  con una particolare attenzione allo sviluppo di competenze autonome nei ragazzi quasi maggiorenni.

Razionalizzare la gestione del 
patrimonio sportivo per ottimizzare 

contratti e scadenze
Andrea Cabibbo

All’interno del regolamento del patrimonio, in fase di riscrittura, è stata prevista un’apposita sezione dedicata alla gestione degli impianti sportivi con lo scopo di dare organicità e semplificazione alle modalità di affidamento ed ai compiti di gestione degli
impianti condivisi fra uffici comunali ed associazioni sportive. In quest’ottica di razionalizzazione anche l’ufficio sport sta seguendo i rinnovi ed i nuovi affidamenti in una logica di efficientamento e valorizzazione, seppur nel rispetto di una normativa in
evoluzione sia sul fronte degli appalti che dell’organizzazione del mondo dello sport.

Integrare l'offerta di spazi sportivi 
facendo rete con gli istituti scolastici

Walter De Bortoli
Sono state avviate interlocuzioni con l'Ente di decentramento regionale deputato alla gestione delle scuole superiori cittadine, finalizzate a fare rete. Il primo banco di prova delle interlocuzioni sono stati i lavori alle palestre del liceo Grigoletti, che
hanno richiesto lo spostamento delle attività delle associazioni che lì operavano, instaurando un proficuo tavolo di lavoro tutt'ora attivo per i lavori che richiederanno l'abbattimento dell'ex fiera.

Nuovo Comando Polizia Municipale,  
adeguato, centrale e raggiungibile 

inteso  come punto di riferimento del 
cittadino

Andrea Cabibbo

A fine 2022 è iniziata la fase di progettazione relativa all’intervento di realizzazione della nuova sede della Polizia municipale presso l’edificio Ex Provveditorato. 
Il nuovo comando avrà così una sede dotata di spazi più adatti e consoni allo svolgimento delle attività proprie della Polizia locale, nonché al ricevimento del pubblico; verrà inoltre dotato di una centrale di videosorveglianza più ampia e sarà un edificio
più efficiente anche dal punto di vista energetico. 
Il nuovo Comando, inoltre, verrà realizzato in posizione strategica, più facilmente raggiungibile dai cittadini, anche tramite dei mezzi pubblici. 

Sviluppare percorsi integrati e 
collaborazioni con altre forze di Polizia

Emanuele Loperfido
Attraverso la costante partecipazione al Comitato Provinciale Ordine e Sicurezza Pubblica e ai Tavoli Tecnici convocati presso la Questura di Pordenone, la Polizia Locale ha avviato un percorso di condivisione degli obiettivi di sicurezza urbana e
sicurezza integrata sul territorio che mirano a creare sinergie operative tra i diversi attori della sicurezza. Il percorso, che nelle fasi conclusive dell’anno 2022 si è concretizzato attraverso il potenziamento dei servizi anche grazie all’integrazione
dell’organico del Corpo è stato orientato all’acquisizione di competenze tecniche idonee ad operare in maniera sempre più ampia nell’ambito della prevenzione e repressione di fenomeni criminosi e lesivi della sicurezza e dell’ordine pubblico. 

Supportare campagna di promozione  
contro le truffe per " Un cittadino 

consapevole"
Emanuele Loperfido

Il Comando ha sviluppato e coordinato un progetto, finanziato da Regione Friuli Venezia Giulia, finalizzato alla sensibilizzazione dei cittadini, soprattutto i più esposti, sul tema delle truffe tradizionali e telematiche, attraverso la programmazione di
incontri pubblici, la pubblicazione di un fascicolo informativo e la programmazione di uno spettacolo teatrale a tema.

Favorire la digitalizzazione e 
semplificazione dei permessi di transito 

e sosta con la collaborazione della 
Società partecipata GSM

Emanuele Loperfido
In un ampio piano di digitalizzazione dei procedimenti, il Corpo di Polizia Locale ha elaborato un progetto di gestione telematica dei procedimenti di richiesta e rilascio del permesso di transito in ZTL.
Il Comando ha quindi elaborato il protocollo operativo per l’affidamento alla ditta partecipata GSM del servizio di controllo generalizzato della sosta ai sensi dell’art. 12-bis CDS, con ampliamento dell’area oggetto di affidamento.

Sicurezza

La cultura della sicurezza e della 
prevenzione anche rafforzando la 
collaborazione con le altre forze di 

polizia.

Inclusione sociale e sanità

Le associazioni sportive: rete con il 
mondo della scuole per la promozione 

della cultura dello sport e del 
benessere.

Sport e/è salute

Il sostegno alle famiglie.

La cultura diffusa della solidarietà e 
della vicinanza nei quartieri.

Progetti di inclusione sociale di 
soggetti che vivono in situazioni di 

marginalità
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Concedere sistemi di videosorveglianza 
e implementazione di un sistema 

integrato
Emanuele Loperfido

Si è provveduto alla predisposizione, in sinergia con i sistemi informatici del Comune di PN, di un progetto intercomunale per la realizzazione di una rete di varchi per il controllo targhe dei veicoli che accedono al territorio provinciale lungo le principali
strade di accesso ed al rinnovamento dell’impianto di videosorveglianza comunale, anche in vista della futura realizzazione della nuova centrale operativa presso la nuova sede del Corpo di Polizia Locale.

Promuovere l'attività delle squadre 
della Protezione Civile

Monica Cairoli

L’attività del Gruppo Comunale di Volontari di Protezione Civile è stata improntata all’aggiornamento, alla formazione e all’addestramento dei volontari, anche in collaborazione con altri gruppi comunali e associazioni di volontariato operanti sul
territorio, provvedendo all’adeguamento, ove necessario, dell’equipaggiamento. In particolare sono stati organizzati corsi inerenti l’utilizzo delle radio per la comunicazione, l’uso del BLSD e delle tecniche per il Pronto intervento, l’uso delle motoseghe e
relativa attrezzatura, oltre a corsi per la salvaguardia dei beni culturali in caso di emergenza, nello specifico durante eventi alluvionali. Inoltre, periodicamente, vengono organizzati addestramenti, anche in collaborazione con altri gruppi comunali di
Protezione Civile, riguardanti il montaggio delle tende, l’uso dei mezzi fuoristrada.
Per la formazione dei nuovi volontari viene organizzato annualmente un corso base, che si rivolge anche alla formazione di nuovi volontari appartenenti ad altri gruppi. 
E' stata dedicata particolare attenzione alle iniziative con le scuole con l’organizzazione di giornate di incontro fra scuole e volontari, anche per diffondere le conoscenze sui temi di protezione civile e sulle procedure da adottare in caso di emergenza. 
E’ proseguita, inoltre, a cadenza mensile l'attività connessa al progetto "Raccolta sangue cordonale" presso gli ospedali della città, in coordinamento con la SOR della PCR.
Durante l’anno, hanno avuto luogo esercitazioni volte a mantenere attivo, dinamico ed efficiente il volontariato, in sinergia con il rinnovato C.O.C. Centro Operativo Comunale, anche a seguito dell’aggiornata macro-micro struttura interna dell'ente.
E' proseguita la costante collaborazione con la Polizia Municipale in occasione di manifestazioni, al fine di garantire il giusto supporto alla popolazione (Giro d’Italia, Pordenone Pedala, Maratonina dei Borghi, Sfilata dei carri, competizioni ciclistiche
regionali, ecc.).
E’ proseguita, altresì, seppur in minor misura, l’attività di collaborazione alla gestione della pandemia da Covid-19, mediante: supporto agli uffici pubblici e alle associazioni correlate per la consegna di mascherine e igienizzanti, consegna a domicilio di
medicinali e spesa, supporto logistico.
Si è consolidato, nel 2022, il rapporto di coordinamento con il Comando Provinciale dei Vigili del Fuoco, sia a supporto delle attività ordinarie del corpo su coordinamento della SOR, sia in occasione di rilevanti interventi in emergenza al fine del
ripristino della navigabilità di soccorso lungo l'asta del fiume Noncello.
Particolare riferimento ha assunto l'emergenza Russia-Ucraina, che ha visto la fattiva collaborazione del COC e del gruppo di volontariato sia di protezione civile che degli altri gruppi, su coordinamento della Prefettura, per il supporto alle forze
dell'ordine presso la Questura di Pordenone e per l'organizzazione degli alloggi destinati all'accoglienza.
In linea con il Piano Comunale delle Emergenze ed il mansionario del volontariato di Protezione Civile, sono proseguite le attività di prevenzione del rischio sul territorio, mediante interventi di controllo e mantenimento in efficienza dei Presidi territoriali
e del reticolo idrografico comunale, concentrando l’attività dei volontari alla difesa del territorio.

Società partecipate

La buona gestione delle società 
partecipate potenziando l'offerta di 

servizi che contenga le tariffe e 
valorizzi le buone pratiche.

La buona gestione delle società 
partecipate potenziando l'offerta di 

servizi che contenga le tariffe e 
valorizzi le buone pratiche

Emanuele Loperfido
Monica Cairoli

Cristina Amirante

Nel corso del 2022 si sono perseguiti, in particolare:
- l’ottimizzazione della vigilanza istituzionale e dell’informazione al pubblico sulle partecipate, tramite la riorganizzazione del provvedimento annuale di ricognizione e razionalizzazione delle società partecipate ex art. 20 del TUSP, in aderenza al
modello ministeriale formulato per schede analitiche;
- la salvaguardia del valore delle quote pubbliche di partecipazione dei Comuni al TPL tramite la revoca delle deliberazioni per la dismissione delle quote in ATAP s.p.a., in dipendenza della contrazione degli indici di redditività del capitale investito a
causa dell’impatto avuto sull’economia del settore dalle restrizioni alla circolazione dovute alla pandemia Covid e successivamente dal rincaro dei carburanti legato alla guerra in Ucraina;
- lo sviluppo e sostegno del commercio locale e dei centri storici, tramite le modifiche statutarie apportate allo statuto dell’Associazione Sviluppo e Territorio, finalizzate alla qualificazione dell’ente al ruolo di Manager del Distretto del Commercio della
destra Tagliamento;
- il riassetto competitivo dell’Associazione Teatro Pordenone “G.Verdi”, tramite la riformulazione dei poteri di nomina nel Consiglio di amministrazione, l’allineamento della programmazione e contabilità agli schemi civilistici e l’estensione dell’oggetto
sociale alla documentazione e archiviazione dell’attività culturale, al fine di costituire un archivio del patrimonio culturale a disposizione della generalità dei cittadini.

Promuovere e incentivare le iniziative 
della "Rete delle città sane"

Guglielmina Cucci
Già dal 2021 l'ente ha aderito alla rete delle città sane.L'adesione comporta lo sviluppo di iniziative di sensibilizzazione, ma anche impegni concreti a privilegiare percorsi di formazione ed educazione all'utilizzo di prodotti sani ovvero allo sviluppo di stili
di vita sani. In tale ottica si è svolta la collaborazione con i vari settori dell'ente che stanno sviluppando campagne di promozione a favore dello sport, dell'educazione alimentare, della vita all'aria aperta.

Valorizzare le Farmacie comunali come 
servizio di prossimità

Walter De Bortoli

Il servizio svolto dalle farmacie, che ad inizio anno era ancora interessato dall’onda della pandemia e dalle risposte da dare agli utenti soprattutto con il servizio di esecuzione dei tamponi, ha potuto poi evolversi nell’implementazione dei servizi offerti ai
clienti non solo perché è stato potenziato lo spazio di autoanalisi, grazie ai nuovi locali della farmacia di Via Montereale, ma anche perché sono stati ricercati ulteriori test da fornire per soddisfare la domanda in aumento dei clienti. Il servizio
farmaceutico vuole diventare un punto di riferimento per i cittadini, accessibile e completo e, proprio in quest’ottica, si sta sviluppando negli spazi, che vengono riqualificati, nei tempi e nelle modalità di apertura e contatto con il pubblico. Vanno collocati
in questo ambito sia lo sviluppo del sito dedicato e della newsletter, che le modifiche all’orario di lavoro che ha impostato la farmacia che ha sede nella Cittadella della salute a servizio dei diversi ambulatori presenti nell’edificio e del vicino ospedale.

Questa asse strategica coinvolge l'intera struttura comunale che si rinnova per migliorare l'efficienza e la qualità globale dei servizi erogati. 
Si riportano di seguito alcuni interventi posti in essere nel corso del 2022.
Nell'ambito del servizio organi istituzionali è stata regolamentata la possibilità che le sedute di Consiglio comunale possano svolgersi, oltre che in presenza, anche in modalità telematica, e che le commissioni consiliari possano svolgersi in modalità
telematica o mista, tramite lo strumento della videoconferenza. Tale possibilità, nata in occasione dell'emergenza COVID-19, è stata introdotta in via ordinaria, tramite apposita modifica del Regolamento del consiglio comunale, a seguito della
deliberazione consiliare n. 5 del 28 aprile 2022, il cui iter è stato seguito dall’ufficio. E’ stata incrementata, inoltre, l’efficienza, tempestività, trasparenza e qualità della conservazione degli atti, con la gestione informatica della stesura, promulgazione e
pubblicazione dei Decreti del Presidente del Consiglio comunale.
Nel corso del 2022 è proseguita l’iniziativa “Porte aperte al Consiglio comunale”, promossa dalla Presidenza del Consiglio comunale, di norma il quarto sabato del mese, che permette ai cittadini di visitare la Loggia, la sala del Consiglio e la loggetta
con l’orologio, accompagnati da guide e consiglieri comunali volontari.
Per quanto riguarda il servizio anagrafe, nell’ ambito delle strategie per l’innovazione e per un comune più efficiente, per rendere la città attraverso la digitalizzazione più fruibile, partecipata e trasparente, gli uffici anagrafe e stato civile hanno promosso
i servizi digitali dell’anagrafe nazionale, che sono a disposizione del cittadino, on line e quindi senza passare agli sportelli, per le operazioni di consultazione dei dati anagrafici, dichiarazioni sostitutive dei certificati (autocertificazioni), certificati
anagrafici, rettifica dei dati inesatti presenti sulla scheda anagrafica e dichiarazione per cambiare residenza o rimpatriare in Italia.
Il valore sociale per i cittadini è la possibilità di verificare ed accedere facilmente ai propri dati e fruire dei servizi anagrafici in trasparenza, in qualsiasi orario, ed ovunque si trovino, con operazioni semplici e tracciabili.
 Questo filo diretto con il comune, oltre a far risparmiare tempo, riduce gli spostamenti sul territorio, migliorando il rapporto del cittadino con i servizi pubblici e la qualità della vita.  
Il servizio della segreteria del Sindaco nel corso del 2022 ha incrementato l’efficienza, tempestività, trasparenza e qualità della conservazione degli atti e provvedimenti, tramite la digitalizzazione dell'iter di formazione, promulgazione e pubblicazione,
nel rispetto della normativa per la tutela della riservatezza dei dati personali, dei Decreti e delle Ordinanze del Sindaco.
Nell'ambito del servizio statistica è stato predisposto un report statistico di sintesi dei principali cambiamenti socio economici del territorio con il proposito di facilitare la comprensione dei cambiamenti in atto e supportare le decisioni strategiche
dell’amministrazione, per renderle funzionali all’effettiva realtà territoriale. Per migliorare l’efficienza del lavoro, abbreviando i tempi di raccolta e trasmissione dei dati Istat, l’ufficio ha concluso l’iter di digitalizzazione delle indagini, portate a termine
dove possibile esclusivamente con l’uso di tablet. 
Il servizio elettorale  ha provveduto:
- in occasione delle elezioni referendarie del 12 giugno 2022, a raccogliere il voto a domicilio dei cittadini affetti da COVID, garantendo in piena sicurezza l’esercizio del voto con l’istituzione di un seggio speciale, per la raccolta del voto nella provincia
di Pordenone, organizzando il coordinamento con la locale Prefettura e ASFO e corsi on line per il personale ai seggi;
- in occasione delle elezioni politiche del 25 settembre 2022, a raccogliere il voto dei cittadini affetti da COVID, con l’osservanza delle norme sulla sicurezza, con l’istituzione di due seggi speciali covid intercomunali per i Comuni di Cordenons, Porcia,
San Quirino e Zoppola, organizzando in sicurezza i trasporti e corsi di formazione per i comuni della provincia;
- in entrambe le consultazioni elettorali, per garantire la sicurezza dei cittadini e favorire l’accesso ai seggi elettorali, siti nelle scuole elementari, ad organizzare, con turnazione giornaliera, la presenza del proprio personale comunale ai seggi e alla
ricezione del materiale elettorale, a conclusione delle operazioni di votazione per accelerare la consegna dei risultati al Ministero;
- per consentire un accesso regolare e fluido e in sicurezza dei cittadini agli uffici comunali, ha ampliato l’orario di apertura per la stampa e il ritiro delle tessere elettorali;
- in ottemperanza alle direttive della locale Prefettura e per venire incontro alle richieste dei cittadini, che presentano difficoltà motorie nel raggiungere i seggi elettorali o la mancanza di mezzi per spostarsi sul territorio, ad organizzare, su richiesta, il
trasporto degli elettori ai seggi elettorali in collaborazione con il personale di Casa Serena.

Nell'ambito dei servizi cimiteriali l’ufficio polizia mortuaria ha provveduto:
- a rispondere prontamente alle numerose richieste da parte dei cittadini, garantendo, in particolare, la regolare sepoltura dei defunti, tutti i giorni della settimana, anche in giorni non feriali, per il tramite del personale comunale e della ditta esterna;
- a razionalizzare le risorse del territorio con riguardo ai campi cimiteriali, effettuando le operazioni di esumazione straordinaria programmate, finalizzate alla rotazione dei campi.
- a monitorare costantemente il procedimento di ampliamento del cimitero di Torre, tramite il project financing con la realizzazione del 1° stralcio nel 2002 la costruzione di 200 loculi, 144 ossari e 6 cappelle gentilizie e una camera mortuaria. Il progetto
comprende la realizzazione di altri due stralci così suddivisi:
- 2° stralcio che comprende la costruzione di 240 loculi e 266 ossari con  ultimazione dei lavori  fine marzo 2024; 
- 3° stralcio, fine marzo 2027 con il quale vengono realizzati ulteriori 168 loculi e 260 ossari.

Sicurezza
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Rendicontazione strategica 2022

Linea Strategica Obiettivo strategico Obiettivo operativo DUP
Responsabile Politico 

Obiettivo Operativo DUP
Rendicontazione strategica 2022

Nell'ambito delle attività del settore finanziario:
- il servizio ha strettamente collaborato con l’ufficio patrimonio per l’attività di censimento e valutazione degli immobili comunali per creare una banca dati aggiornata ed accessibile ed ha continuato l’attività di inventariazione di tutti i beni mobili di
proprietà dell’ente. In tal modo la rappresentazione del patrimonio dell’ente è completo ed aggiornato e le informazioni che se ne possono trarre sono utilizzabili da tutti i servizi che ne hanno necessità.
- è stata attuata un'attività di riorganizzazione della programmazione dell'ente e revisione degli indicatori adottati. Sia la nuova normativa in materia di PIAO che la volontà di perfezionare e rendere più efficacie l’attività di programmazione, hanno
impegnato il Controllo di gestione in un’intensa attività di implementazione del DUP e del Piano della Performance oltre che di revisione degli indicatori di impatto e di risultato con la finalità di programmare e misurare meglio le attività dell’ente al fine di
rendicontare l’agire pubblico definendo il valore pubblico creato. Tali attività sono state svolte anche grazie ad un nuovo programma gestionale sul quale è ancora in corso il trasferimento del patrimonio di dati presenti sul vecchio gestionale.
- l’adozione della legge regionale 17/2022, che ha introdotto l’ILIA in luogo dell’IMU, ha comportato la necessità di aggiornamento del regolamento comunale e la condivisione delle informazioni tributarie specifiche con gli uffici regionali nell’ambito di
uno scambio di informazioni teso alla creazione di una banca dati regionale che potrà ulteriormente incrementare i servizi messi a disposizione dei cittadini. Per quanto riguarda le occupazioni di suolo, invece, si è contribuito alla definizione del
processo autorizzativo delle istanze posto in essere grazie alla piattaforma del SUAP. E’ così stato messo a disposizione delle associazioni un sistema operativo pratico ed efficacie per la presentazione delle istanze ed il rilascio dei provvedimenti
autorizzativi e di concessione.
La decisione di adottare la tariffa corrispettiva, esternalizzandone la riscossione in capo a GEA, ha comportato uno straordinario lavoro di aggiornamento dei dati tributari che dovevano garantire a GEA di poter iniziare la propria attività e programmare
gli adempimenti di conseguenza.
- nel corso del 2022 è stato affidato a GSM Spa il servizio di supporto alla riscossione coattiva delle entrate comunali, sia tributarie che non. Insieme alla società è stato quindi predisposto il protocollo operativo ed è iniziata la riscossione coattiva delle
somme, sia tributarie che non, che gli uffici comunali non erano riusciti ad incassare. Il servizio è partito a fine anno e permetterà di collaborare strettamente, nell’interesse dell’ente, ma anche dei cittadini, all’incremento degli incassi.

Nell'ambito delle attività del settore tecnico, a seguito dell’acquisto di un software innovativo per la gestione del patrimonio comunale, collegato con il SIT (Sistema Informativo Territoriale), è stata avviata l’operazione di censimento dei dati riguardanti
gli immobili comunale con lo scopo di rendere fruibili e trasparenti al pubblico tutte le informazioni e i dati concernenti gli immobili comunali. 
Sono state aggiornate le sezioni di censimento degli immobili in ottemperanza ai nuovi disposti dell’ISTAT.
E’ in corso un processo di digitalizzazione delle pratiche edilizie dell’archivio esistenti ancora su supporto cartaceo. Ciò contribuirà a rendere più efficiente ed efficace l’azione degli uffici ed a rispondere alle esigenze dei cittadini in modo più celere. 
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